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f  СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 70 (9922) Воскресенье, 8 апреля 1956 года.

ЗА ЖИВОЕ, ДЕЙСТВЕННОЕ 
РУКОВОДСТВО

X I  съезд ЕПСС наметил величествен
ную программу коммунистического строи
тельства в нашей стране. Усилия партии 
направляются сейчас в тому, чтобы орга
низационно обеспечить успешное осуще
ствление этой программы, помочь нашим 
кадрам овладеть искусством практической 
организации дела на всех участках хозяй
ственного строительства.

Чтобы поднять организационную работу 
на уровень стоящих перед партией задач, 
необходимо всемерно совершенствовать 
стиль и методы руководящей деятельности 
партийных органов. Главное в партийно
организационной работе —  это работа в 
массах, воздействие на массы, мобилиза
ция масс на борьбу за претворение в 
жизнь решений партии и . правительства.

За последнее время в результате при
ятых партией мер местные партийные 

^органы несколько улучшили организатор
скую работу на ведущих участках про
мышленного и сельскохозяйственного 
производства. Однако, как отмечалось на 
XX съезде КПСС, в деятельности партий
ного аппарата все еще есть немало фор
мализма, вредного в любом деле, но осо
бенно нетерпимого в работе с людьми. 
Находящиеся в партийном аппарате ква
лифицированные работники нередко за
нимаются не столько организаторской ра
ботой, сколько сбором всевозможных све
дений.

Партия требует от руководящих кад
ров. чтобы они повседневно занимались 
живой организаторской работой в массах, 
глубоко вникали в существо порученного 
им дела, настойчиво овладевали техникой 
и экономикой производства, добивались 
конкретных результатов в хозяйственном 
строительстве. Партийный работник при
зван быть подлинным организатором 
масс, активным поборником всего нового, 
передового. Он должен чутко прислуши
ваться к голосу трудящихся, в их цен
ным предложениям и советам, способство
вать развитию самокритики и особенно 
критики снизу, непримиримо бороться 
против самоуспокоенности, косности, ру
тины. Авторитет партийного руководителя 
в массах завоевывается не общими рас
суждениями об очередных задачах в хо
зяйственном строительстве, не показной 
суетливостью, а умением организовать де
ло практически, обеспечить успешное вы
полнение поставленных задач.

В. И. Ленин резко выступал против 
склонности некоторых людей заменять ра- 

а боту разговорами, склонности «за все на 
свете браться и ничего не доводить до 
конца». Такие работники, к  сожалению, 
встречаются и сейчас. В отчетном докла
де Центрального Комитета партии XX 
съезду КПСС тов. Н. С. Хрущев высмеял 
так называемых «занятых бездельников». 
На первый взгляд подобные'  работники 
очень деятельны, и они действительно 
много трудятся, но их деятельность идет 
вхолостую. Они проводят заседания «до 
третьих петухов», а потом скачут по 
колхозам, бранят отстающих, собирают со
вещания и произносят общие речи, при
зывая «держать экзамен», «преодолеть 
все трудности», «создать перелом», «оп
равдать доверие» и т. д. Но, как ни суе
тится такой руководитель, в конце года 
оказывается, что дело к  лучшему не из
менилось. Человек, как говорится, «из ко
жи рвался, да вперед никак не подался».

К числу таких работников можно отне
сти, например, первого секретаря Ашев- 
ского райкома партии т. Степанова. 
Ашевский район —  один из отстающих в 
Псковской области. Особенно запущено 
здесь животноводство. Ныне в районе не
допустимо затягивается подготовка к  ве
сеннему севу. Это во многом объясняется 
поверхностным, неквалифицированным ру
ководством колхозами со стороны райкома 

л^артии Правда, секретаря райкома нель- 
чш упрекнуть в том. что он не бывает на 
местах. Нет, он ездит в колхозы, но эти 
поездки обычно носят гаетролерсйий ха
рактер Часто за один день т. Степанов 
объезжает несколько колхозов, но не за
держивается в них, не пытается вникать 

, в детали производства, ограничивается об
щими указаниями.

Нечто подобное можно наблюдать и в 
етиле работы секретаря Ворошиловского J 
райкома по зоне Ворошиловской МТС Са
ратовской области т. Уланова. Он делает 
вид, что всегда перегружен работой, веч
но занят делом. Но за этой внешней сто
роной скрывается самое настоящее без
делье. Ибо нельзя всерьез назвать работой 
«скоростные рейсы» Уланова по колхозам, 
его . общие, декларативные установки. 
Случается, что он за день объезжает все 1

десять колхозов зоны и дает при этом 
| указания, иногда не выходя из машины.

Ясно, что такие методы руководства 
1 наносят серьезный ущерб делу и не могут 

быть дальше терпимы. На состоявшихся 
недавно собраниях партийного актива, на 
проходящих ныне собраниях в первичных 
партийных организациях, посвященных 
итогам-XX съезда ЕПСС, коммунисты под- 

I вергали и подвергают острой критике тех 
I руководителей, которые еще не отреши

лись от канцелярско-бюрократического 
стиля работы.

! В частности, на собрании актива воро- 
шиловградской областной партийной орга
низации отмечалось, что некоторые рай- 

: комы и горкомы партии продолжают рабо
тать старыми методами, увлекаются засе- 

1 дательекой суетней и бумаготворчеством.
I Бюро Ераснолучского горкома партии, на- 
I пример, приняло за последние месяцы 

большое количество решений, на подго
товку которых ушло много времени. Од
нако эти решения носили, как правило, 
общий, декларативный характер и, не 
подкрепленные необходимой организатор
ской деятельностью, не достигали цели. 
Так, бюро горкома четырнадцать раз об
суждало положение дел на отстающей 
шахте 22-4-бис, но ни одно из при
нятых решений не было выполнено и ра
бота шахты до сих пор не улучшилась.

Сейчас, как никогда, важно, чтобы 
партийная работа была нацелена на улуч
шение руководства хозяйством, на его 
непрерывный подъем. Нужно решительно 
искоренять канцелярско-бюрократические 
методы из практики работы партийных 
органов, вытаскивать на свет обществен
ного мнения «занятых бездельников», лю
дей, не способных правильно организовать 
дело. Пора, наконец, понять, что общие 
разговоры об очередных хозяйственных 
задачах, обилие всякого рода заседаний и 
резолюций создают лишь видимость руко
водства, но еще не означают самого руко
водства. Подлинное руководство предпола
гает живую организаторскую и политиче
скую работу в массах, конкретность, де
ловитость и оперативность в борьбе за 
осуществление принятых решений.

Деятельность любого руководящего пар
тийного работника следует оценивать в 
первую очередь по результатам, достигну
тым в развитии хозяйства, за успехи ко
торого он несет ответственность. Это обя
зывает его работать творчески, проявлять 
инициативу, внимательно изучать и вне
дрять в производство достижения науки 
и техники, передовой опыт. Партийный 
руководитель не может равнодушно прохо
дить мимо ростков нового, всего ценного, 
что рождает жизнь, практика. Он обязан 
изучать существо передового опыта, ак
тивно способствовать его широкому рас
пространению, на примере этого опыта 
показывать людям, как надо вести дело.

Важнейшим условием дальнейшего 
улучшения деятельности партийных орга. 
нов, повышения ответственности работни
ков за порученное дело является пра
вильно организованная проверка исполне
ния. «Проверять людей и проверять фак
тическое исполнение дела, —  указывал 
В. И. Ленин, —  в этом, еще раз в этом, 
только в этом теперь гвоздь всей работы, 
всей политики». Систематическая провер
ка исноднеиия позволяет во-время вскры
вать недостатки, разоблачать бездельни
ков, очковтирателей, болтунов, у которых 
слово расходится с делом. Разумеется, 
проверка исполнения лишь тогда достига
ет цели, когда она сопровождается и под
крепляется организаторской работой.

Смысл всей нашей партийной работы 
состоит в том, чтобы обеспечивать неук
лонный подъем всех отраслей социалисти
ческой экономики, добиваться дальнейше
го улучшения материальной обеспеченно
сти народа, повышения его культуры. В 
настоящее время в центре внимания пар
тийных организаций должна быть борьба 
за выполнение предприятиями производст
венных планов по всем показателям, за 
образцовое проведение весеннего сева, за 
получение в этом году высокого урожая 
сельскохозяйственных культур и рост 
продуктивности животноводства. Необходи
мо шире развертывать всенародное социа
листическое соревнование за досрочное 
выполнение заданий 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки.

Совершенствуя методы руководства хо
зяйством, улучшая организаторскую и по
литическую работу в массах, наши мест
ные партийные организации обеспечат 
успешное претворение в жизнь историче- ; 
ских решений XX съезда КПСС.

(Передовая «Правды» за 7 апреля).

Его Превосходительству
г-н у Г и  М о л л е

Председателю Совета Министров Французской
Республики

ПАРИЖ
Дрожу Вас, Ваше Превосходительство, принять искренние поздравления по 

случаю подписания 20 марта 1956 года франко-тунисского Протокола о независи
мости Туниса.

Советское правительство приветствует этот акт французского правительства, 
направленный на урегулирование тунисской проблемы в духе мира и дружбы меж
ду народами Франции и Туниса.

Н. БУЛГАНИН
Председатель Совета Министров Союза ССР.

Его Высочеству
М о х а м м е д у  Л а м и н  п а ш а , бею  Т у н и с а

гор. ТУНИС
Прошу Вас, Ваше Высочество, принять сердечные поздравления от советского 

народа и от меня лично по случаю провозглашения независимости Туниса.
Народы Советского Союза желают тунисскому народу всяческих успехов в де

ле процветания независимого Туниса и выражают надежду, что между Союзом 
Советских Социалистических Республик и Тунисом будут развиваться дружествен
ные отношения.

К. ВОРОШИЛОВ
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Отъезд из Москвы Премьер-Министра 
Швеции Т. Эрландера

Досрочно выполним задания 
шестой пятилетки

5 апреля из Москвы в поездку по Со
ветскому Союзу, а затем на родину, вы
ехал Премьер-Министр Швеции Т. Эрлан- 
дер. Вместе с ним выехали Министр внут
ренних дел Г. Хедлунд с супругой, за
ведующий политическим отделом Мини
стерства иностранных дел Швеции Г. Яр- 
ринг с супругой, личный секретарь 
Премьер-Министра У. Пальме, 2-й секре
тарь торгового отдела МИД Швеции 
Г. Лорентцон и специальный представи
тель по делам прессы при Премьер-Мини
стре Швеции С. Фрикиус.

На центральном аэродроме, украшенном 
государственными флагами Швеции и 
СССР, Премьер-Министра Т. Эрландера 
провожали Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин, Первый заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР и Министр иностранных дел СССР 
В, М. Молотов, Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР М. В. 
Сабуров, министры СССР В. Г. Бакаев, 
Н. П. Дудоров, В. П. Елютин, Ф. Г. Логи-, 
нов, Г. М. Орлов, председатель исполкома

Московского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. й. Бобровников, первый 
заместитель Министра внешней торговли 
С. А. Борисов, заведующий отделом Скан
динавских стран Министерства иностран
ных дел СССР М. Г. Грибанов, советник 
посольства СССР в Швеции Н. М. Лунь- 
ков, начальник Протокола Председателя 
Совета Министров СССР Е. А. Тарабрия, 
заведующий Протокольным отделом Мини
стерства иностранных дел СССР Ф. Ф. 
Молочков, комендант города Москвы гене
рал-майор И. С. Еолееников, советские и 
иностранные журналисты.

Премьер-Министра Швеции провожали 
сотрудники Посольства Швеции в СССР, 
а также главы дипломатических предста
вительств, аккредитованные в СССР.

При проводах Премьер-Министра Шве
ции Т. Эрландера на аэродроме был вы
строен почетный караул и исполнены го
сударственные гимны Швеции и Совет
ского Союза.

Т. Эрландер на аэродроме перед микро
фоном выступил с речью.

Р еч ь  Т. Э р л а н д ер а
Господин Премьер-Министр!
Покидая Москву, я хочу сердечно и 

искренне поблагодарить Вас и всех дру
гих представителей Советского Союза за 
незабываемые дни, которые мы провели 
здесь в Москве, а также за исключитель
ное гостеприимство, которое было оказа
но всей шведской делегации. Личное зна
комство с советскими руководителями бы
ло для меня и Министра внутренних дел 
Г. Хедлунда исключительно ценным.

Я желаю еще раз е удовлетворением 
подчеркнуть, что наши переговоры, как 
официальный так и частные, характери
зовались духом дружбы и взаимопонима
ния. Я выражаю, надежду, что этот дух

будет господствовать между нашими на
родами и в дальнейшем.

Еще раз спасибо, господин Премьер- 
Министр!

V
В поездке по Советскому Союзу Премь

ер-Министра Швеции Т. Эрландера сопро
вождают Заместитель Министра Иностран
ных Дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол СССР в Шве
ции Е. Е. Родионов, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Швеции в СССР 
Р. Сульман.

Вместе с Премьер-Министром в путе
шествие по Советскому Союзу отбыла 
группа представителей шведской печати.

(ТАСС).

В прошедшем году коллектив нашей 
сельхозартели добился некоторого повыше
ния культуры ведения сельскохозяйствен
ного производства. В полеводстве строже 
соблюдались агротехнические требования 
при проведении сева. Больше было внесе
но на поля минеральных удобрений и на
воза. Улучшена кормовая база. На фермах 
тщательнее соблюдались распорядок дня, 
зоотехнические правила ухода за скотом. 
В результате продуктивность земледелия и 
животноводства значительно возросла. 
Мы получили зерна с каждого гектара на 
4 центнера больше, чем было получено в 
1954 году. Надой молока на фуражную 
корову почти в полтора раза превысил 
надой 1954 года.

В прошлом году мы стали несколько 
лучше заниматься возделыванием льна. 
Только от льноводства колхоз получил 
более 400 тысяч рублей дохода. Резко 
возросли вложения на капитальное строи
тельство. За один год колхоз построил 
телятник, мельницу, капитально отреыон. 
тировал многие животноводческие поме
щения. Были приобретены две автома
шины, автоприцеп, кормозапарник. В 
прошлом году закончены основные работы 
на строительстве и монтаже электростан
ции. Нынче 14 февраля она была пущена 
в действие.

Повысилось благосостояние колхозни
ков. На каждый трудодень выдано по 4 
рубля 50 копеек.

Однако много возможностей повышения 
урожайности зерновых и технических 
культур, увеличения надоев молока, про
изводства мяса, яиц и шерсти было упу
щено. Обсуждая решения XX съезда пар
тии и намечая пути дальнейшего разви
тия нашего хозяйства, мы основное вни- 

‘ мание сосредоточили на нерешенных во
просах. Мы установили, что задания ше
стой пятилетки по увеличению производет- 

! ва сельскохозяйственной продукции сможем 
! выполнить не к  1960, а к  1958 году. В 
I связи с этим колхозники пересмотрели 
перспективный план развития хозяйства, 
резко увеличили производственные плано
вые задания бригадам и фермам прежде 
всего яа нынешний год.

Нынче намечено в два раза увеличить 
производство молока, мяса и шерсти. 
Производство мяса будет увеличено 
прежде всего путем откорма свиней. 
Почти весь молодняк, полученный от ос
новных матов, решено поставить на от
корм. Ероме того, на откорм пойдут поро
сята, которых мы получим от разовых 
матов. Сейчас покрыто 25 разовых маток.

Производство шерсти в значительной 
степени увеличится благодаря примене
нию трехразовой стрижки. За первую 
стрижку, проведенную в январе, мы уже 
получили в среднем по 900 граммов 
шерсти на овцу. Вторую стрижку овец

Союз советских Журналистов
4 апреля состоялось первое заседание 

оргбюро, проводящего подготовительную 
работу по созданию новой творческой 
всесоюзной организации —  Союза совет
ских журналистов. В составе этого бюро 
Н. Г. Пальгунов (председатель), Д. П. Го- { 
рюнов и Д. Ф. Браминов (заместители 
председателя), И. А. Андреев, Б. С. Бур
ков, А. Г. Баулин, А. Я. Баев, Г. А. Жу- ' 
ков, Б. Л. Леонтьев, М. Д. Овсянникова,1 
Н. М. Потапов, L  В. Сафронов, М. А. Си- 
волобов, А. И. Соболев и И. Ф. Шепилов.1

Бюро обсудило ряд вопросов, связан
ных с работой Союза, —  проект Устава, 
о профиле печатного органа Союза, об 
участии Союза советских журналистов в 
предстоящей международной встрече жур
налистов в Хельсинки, которая состоится 
в июне нынешнего года.

Советская печать имеет славные тра- J 
диции борьбы за развитие социалистиче-' 
ской индустрии, сельского хозяйства, за 
расцвет науки и культуры. Она высоко 
несет знамя организатора масе и пропа
гандиста строительства коммунизма, не-

проведем в мае, третью —  в сентябре.
Еолхозники с большим воодушевлением 

встретили постановления ДЕ ЕПСС и Со
вета Министров СССР об Уетаве сельско
хозяйственной артели и дальнейшем раз
витии инициативы колхозников в органи
зации колхозного производства и управ
лении делами артели, о ежемесячном 
авансировании колхозников и дополни
тельной оплате труда в колхозах.

Правление разработало, а общее собра
ние колхозников утвердило ряд мероприя
тий по повышению материальной заинте
ресованности колхозников в развитии об- 

; щественного хозяйства колхозов.
Сейчас у нас введено ежемесячное 

авансирование. На каждый трудодень 
авансом выдаем по 3 рубля. В январе, 
например, многие колхозники получили по 
ЗОН— 400 рублей авансом на заработан
ные трудодни. Доярка Екатерина Правде, 
на в январе получила авансом 328 руб
лей, в феврале —  468 рублей, а семья 
колхозников Голохватовых за два месяца 
только в порядке авансирования получи
ла более 1.100 рублей.

Применение мер материальной заинте
ресованности на практике резко повысь 
ло трудовую активность колхозников. Те
перь бригадиры не ходят по домам, 
чтобы направить людей на работу, кол
хозники сами требуют своевременной вы
дачи нарядов.

Еолхозная семья пополняется новыми 
членами. За прошедшие два месяца мы 
приняли в члены колхоза 7 еемей.

Решен вопрос об отпусках. Еолхозни- 
кам, которые в течение года на постоян
ной работе выработали по 750 трудодней, 
а на разных работах —  по 600 трудо
дней, предоставляется месячный опла
ченный отпуск. Определены меры опла
ты труда колхозников, которые некото
рое время не работали из-за болезни.

Полеводы и животноводы, перевынол. 
нивпгае плановые задания по урожайно
сти или по повышению продуктивности 
скота, получат дополнительную оплату.

Сейчас в колхозе широко развернулось 
предмайское социалистическое соревнова
ние. Успешно идет подготовка к  севу. От
ремонтирован почти весь инвентарь, под
работаны семена. Животноводы настойчи. 
во борются за повышение продуктивности 
скота. В феврале, например, доярки на
доили на фуражную корову на 88 кило
граммов молока больше, чем было надое
но в декабре. Досрочно выполнен квар
тальный план сдачи государству молока 
и шерсти. Более 100 центнеров молока и 
43 килограмма шерсти продано в порядке 
государственных закупок.

В. ДОЛГОВ,
председатель колхоза имени Маленкова, 

Зырянского района.

Н АКАН УН Е ВЕСЕННЕГО СЕВА

Надо больше вывезти удобрений на поля

утомимо борется за мир и дружбу между 
пародами. Имена многих советских жур
налистов, активных борцов за строитель
ство коммунизма, за мир во всем мире, 
широко известны не только в советской 
стране, но и далеко за ее рубежами. I 

Создаваемый ныне Союз советских 
журналистов, который объединит все твор
ческие силы советской печати —  работ
ников редакций газет, журналов, радио и 
издательств, призван сыграть видную 
роль в дальнейшем развитии газетно-жур
нального и издательского дела в СССР. Он 1 
будет содействовать повышению профес-1 
сионального мастерства журналистов. В 
его задачи будет входить разработка пред
ложений о совершенствовании газетно
журнальных жанров, улучшении содер
жания и формы периодических изданий и 
радиопередач, содействие воспитанию мо
лодых кадров советской печати. Большая 
роль будет принадлежать Союзу в расши
рении, развитии и укреплении междуна
родных связей советских журналистов с 
журналистами зарубежных стран.

(ТАСС).

А вт оп ри ц еп  д л я  вы возки  л еса
ТАВДА (Свердловская область), 6 апре

ля. (ТАСС). Тавдинский механический за
вод Министерства автомобильной промыш
ленности изготовил опытную партию но
вых двухосных автоприцепов. Они пред
назначаются для вывозки леса. Еонструк- 
ция их разработана Центральным научно- 
исследовательским институтом механиза

ции и энергетики лесной промышленно
сти.

Производственные испытания показали, 
что новые автоприцепы имеют повышен
ную прочность и хорошую проходимость. 
Их применение позволит перевозить на 
автомашине «ЗИС-151» за один рейс 
18— 20 кубометров древесины вместо 
9— 10 кубометров.

Еолхозы имени Ленина и имени Андре
ева соревнуются между собой за досроч
ное выполнение заданий шестой пяти
летки. В нынешнем году колхозники ре
шили увеличить валовой сбор зерна за 
счет расширения посевных площадей и 
повышения урожайности зерновых куль
тур.

Недавно здесь состоялась взаимопровер
ка готовности колхозов к  севу. Еолхоз 
имени Андреева семенами всех сельскохо
зяйственных культур обеспечен пол
ностью. Его сосед при плане 5.100 цент
неров семян имеет в наличии 4.940 
центнеров. Здесь недостает 160 центне
ров гречихи и технических культур, 250 
центнеров картофеля. Проверка показала, 
что все семена имеют от 90 до 97 про
центов всхожести. Недостающее количе
ство семян правление колхоза имени 
Ленина изыскивает путем обмена продо
вольственного зерна в соседних артелях 
на семенное, а семена картофеля закупает 
у колхозников. Е началу сева положение 
с семенами в этом колхозе выправится.

Оба колхоза отремонтировали весь по
севной инвентарь —  плуги, бороны 
и т. д.

Хуже обстоит дело с заготовкой и вы
возкой удобрений. Навоз вывезен в колхо
зах только на участки, предназначенные

под посев кукурузы и табака, общей пло
щадью, примерно, 180 гектаров. Золы со
брано 120 центнеров. Снегозадержание 
проведено только в колхозе имени Ленина 
на площади 500 гектаров. Совсем плохо 
идет заготовка минеральных удобрений. 
Только колхоз имени Андреева сумел за
везти их 30 центнеров. Минеральных 
удобрений нет на складе «Сельхозснаба».

Много беспорядков в деятельности МТС. 
Нам кажется, что МТС мало закрепила 
тракторов для работы в колхозе имени 
Ленина. Есть опасение, что механизаторы 
не обеспечат проведения посевных работ 
в сжатые сроки. Еачество ремонта трак
торов низкое. В колхозе имени Андреева 
два трактора уже стоят из-за техниче
ских неисправностей. Тракторная бригада 
здесь не укомплектована.

Главный агроном МТС тов. Левицкий 
плохо руководят агротехнической учебой 
колхозников, редко бывает на местах.

В оставшееся до начала сева время 
колхозы, колхозники, вся общественность 
нашего сельсовета сделают все, чтобы 
первую весну шестой пятилетки встре
тить во всеоружии и провести сев в 8-— 
10 рабочих дней.

И. МОИСЕЕВ, 
председатель Старо-Ювалинского сельсо

вета, Кожевниковского района.

О □

Сибирская гибридная кукуруза
ОМСЕ, 6 апреля. (ТАСС). Первые тон

ны семян гибридной кукурузы, выведен
ной омскими селекционерами, направлены 
в совхозы и колхозы Прииртышья. В бе
седе с корреспондентом ТАСС директор 
Сибирского научно-исследовательского ин
ститута зернового хозяйства тов. Белозе
ров сообщил:

—  В течение трех лет институт рабо
тал над выведением сорта кукурузы, ко
торый обеспечил бы полное созревание в 
условиях Сибири. В результате получена 
сибирская раннеспелая кукуруза. Испы

тания показали, что межсортовые гибри
ды сибирской раннеспелой при скрещива
нии с южными зубовидными сортами да
ют прибавку, урожая в полтора —  два 
раза по сравнению с малоурожайными ме
стными сортами и вызревают на зерно.

Сейчас сибирская раннеспелая в каче
стве материнской формы рассылается в 
ряд совхозов и колхозов, где создаются 
семеноводческие хозяйства. Это позволит 
получить такое количество гибридных 
семян кукурузы, которым уже на буду
щий год будут засеяны десятки тысяч 
гектаров.

- IIIIIHIIHI -

Новые нормы выработки для трактористов
Министерства сельского хозяйства 

РСФСР утвердило новые нормы выработ
к и  для трактористов на основные трак

торные работы Нормы установлены осо
бые по каждой области, краю и автоном
ной республике. На основе их местные 
сельскохозяйственные органы обязаны 
установить нормы выработки по каждой 
МТС в зависимости от почвы, рельефа ме
стности. величины земельных участков и 
достигнутого уровня производительности 
труда в МТС.

Директора МТС должны будут опреде
лить нормы выработки по группам одно
родных земельных участков, с повыше

нием или снижением в размерах до 25 
процентов в зависимости от трактора п 
прицепных машин, а также условий ра
боты на том или ином участке. Ероме то
го, директорам МТС предоставлено право 
снижать нормы для. трактористов, рабо
тающих на горных склонах и на участ
ках, сильно засоренных камнями.

МТС предложено разработать по каж
дой тракторной бригаде организационно- 
технические мероприятия, способствующие 
перевыполнению сменных норм, выработки 
вееми трактористами, улучшению качест
ва и снижению себестоимости работ.

(ТАСС)-

В цехе № 2 Томского электромеханического завода с каждым днем ширится предмайское социалистическое соревнование. В коллективе нет ни одного ра
бочего, не выполняющего норму выработки, Передозые рабочие ежедневно выра батывают по полторы — две нормы.

На снимке: (слева) члены комсомольско-молодежной бригады токари Елена Соловцова, Валентина Еремина и бригадир Зоя Ж ижкина. Эта бригада, вклю
чившись в предмайское соревнование, взяла обязательство выполнять сменные нормы на 2 0 0  процентов. Слова не расходятся с делом, отдельные члены 
бригады вырабатывают до двух с половиной норм, а бригадир Зоя Ж ижкина— до трех норм в смену; (в центре) токарь комсомолец Евгений Цветков. Он вы
полняет сменные нормы на 2 5 0  —  2 7 0  процентов; (справа) револьверщица Валентина Нартова. Она вырабатывает до двух норм в смену.

Фото Ф- Хитриневича».

№
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Не только пропагандировать, 
но и внедрять передовой опыт

На отчетно-выборном партийном собра
нии Верхне-Еетского района коммунисты 
критиковали работников райкома КПСС за 
неудовлетворительное руководство внедре
нием новой техники и прогрессивной тех
нологии. Собрание отметило, что райком 
слабо занимается вопросами изучения и 
распространения передового опыта в про
мышленности и колхозном производстве.

С тех пор прошло полгода —  шесть ме
сяцев, насыщенные исторически важными 
событиями. Труженики города и деревни 
борются за досрочное выполнение плана 
первого года шестой пятилетки. В ходе со
ревнования рождаются новые творческие 
начинания, совершенствуются методы 
труда, вперед шагнула наука.

Как же это новое внедряется в произ
водство в Верхне-Кетеком районе, как 
райком изучает и внедряет передовой 
опыт?

На этот вопрос секретарь райкома 
КПСС тов. Коломников ответил коротко:

—  Плохо.
В последнее время работники райко

ма все чаще и чаще говорят о важ
ности внедрения в производство всего но
вого, что рождает жизнь, нередко в док
ладах излагается опыт передовиков, но 
мало что делается, чтобы этот опыт был 
внедрен на каждом мастерском участке 
леспромхоза, в каждом цехе, в каждом 
колхозе. Вместо того, чтобы изучить пе
редовой опыт, а затем на месте вее сде
лать, чтобы внедрить этот опыт в произ
водство, работники райкома часто занима
ются лишь разговорами о важности но
вого.

В результате пренебрежительное отно
шение к  внедрению в производство пере
дового опыта прочно вошло в практику 
работы многих секретарей первичных ор
ганизаций, хозяйственных руководителей. 
Как это сказывается на производственных 
делах, можно видеть на примере Нибегин- 
ского леспромхоза. Работники райкома и 
руководители леспромхоза много говорили 
о важности передовой организации произ
водства —  графика цикличности, настоя
тельно требовали его внедрения. Однако к  
внедрению передовой организации про
изводства отнеслись формально. Так, 
на Карбинском лесозаготовительном 
пункте числится три мастерских участка, 
работающих якобы по графику циклично
сти. Но но существу эти. участки работа
ют по старинке. Подготовительные брига
ды, резервная техника, строгое закрепле
ние рабочих за комплексными бригада
ми —- основа графика цикличности. Этого 
на лесопункте нет. Формально относятся 
руководители лесопункта к внедрению и 
использованию новой техники. Электро- 
сучкорезка по существу завершает комп
лексную механизацию лесозаготовитель
ных работ. Полтора года назад сучкорезки 
появились и на Карбинском лесопункте. 
Но, несмотря на то, что гучкорезки хоро- 
шб зарекомендовали себя в леспромхозе, из 
10 механизмов на лесопункте используют
ся только два.

С целью увеличения количзства рейсов, 
экономии горючего, продления срока 
службы механизмов на многих лесозаго
товительных предприятиях области, где 
вывозка леса производится .та автомаши
нах, на лесовозах имеются приспо
собления, позволяющие поднимать прице
пы на кузов машины. Преимущества этого 
метода несомненны.

На Карбинском лесопункте вывозка ле
са также производится на автомашинах, 
но механик и водители лесовозных машин 
даже не знают о транспортировке прице
пов в кузове автомашины.

Отдельные механизаторы леспромхоза 
накопили богатый опыт работы и добива
ются высоких производственных показа
телей. Но количество передовиков произ
водства растет очень медленно. Это объяс
няется тем, что передовые приемы труда 
не становятся достоянием всех лесозагото
вителей. На лесопункте нет заботы о по
вышении профессионального мастерства 
рабочих.

Работники райкома партии часто быва
ют на лесопунктах леспромхоза и, конеч
но, знают о том, что передовой опыт вне
дряется плохо. Но ничего не делают для 
того, чтобы решительно улучшить внедре
ние всего передового, нового.

Работники райкома, как правило, во 
время посещений лесопунктов выполняют 
роль «толкачей». Они приезжают на Лесо
пункты, как выражаются лесозаготовите
ли, для того, чтобы «выжимать кубики»,

Н. С. Хрущев в докладе на XX съезде 
КПСС говорил о том, что многие предпри
ятия могут без больших дополнительных 
капитальных вложений значительно увели
чить выпуск, а некоторые —  удвоить и 
даже утроить выпуск продукции. Нужно 
только по-настоящему взяться за это де
ло —  провести модернизацию оборудова
ния, улучшить организацию производства 
и труда, шире использовать такую мощ
ную силу, как опыт передовиков произ
водства, творческую инициативу изобрета
телей и рационализаторов.

И если все-таки находятся такие руко
водители, которые мало уделяют внимания 
вопросам внедрения нового, значит для 
них дело внедрения передового опыта в 
производство не стало важнейшей партий
ной и государственной обязанностью, зна
чит они забыли указания Владимира 
Ильича Ленина о том, что заимствование 
образцового примера должно идти широко 
повсюду и становиться обязательным.

К чему приводит пренебрежительное от
ношение Верхне-Кетского райкома партии 
к  внедрению передового опыта видно и на 
фактах развития сельского хозяйства рай
она. За последний год поголовье скота в 
районе не возросло, а сократилось. Очень 
медленно растет и продуктивность живот
новодства.

А возможности для подъема животно
водства есть. Эти возможности кроются в 
использовании огромных резервов еельско- 
хозййственного производства и, в первую 
очередь, во внедрении передового опыта, 
накопленного животноводами района.

В колхозе имени Чапаева доярки за 
прошлый год надоили по 1.471 литру мо
лока на каждую фуражную корову, при
чем годовой прирост составил 181 литр. 
А в колхозе имени Свердлова доярки на
доили по 954 литра, а прирост составил 
всего 56 литров. Эта разница не могла 
не привлечь внимания работников райко
ма. В январе в колхозе имени Чапаева 
был проведен «День бригады». В колхоз 
приехали животноводы из других сельхоз
артелей района. Они осматривали новые 
скотопомещения, ознакомились с распоряд
ком дня на фермах и рационами кормле
ния животных. Доярки колхоза имени Ча
паева поделились опытом работы. А им 
было о чем рассказать. Доярка Карманова 
надоила за год в среднем по 1.580 литров 
молока от каждой закрепленной за нею 
коровы, 1.461 литр от каждой коровы на
доила доярка Кетене. Это хорошие показа
тели в районе.

Но для того, чтобы добиться резкого 
подъема продуктивности животноводства, 
одного показа передового опыта недоста
точно, надо обеспечить внедрение его. 
Райком партии должен был позаботиться о 
том, чтобы руководители колхозов, пар
тийные организации создали необходимые 
условия для внедрения передовых мето
дов работы. Этого не было сделано.

В результате до сих пор ни в одном 
колхозе района на фермах нет даже про
стейшей механизации, до сих пор на ряде 
ферм не перешли па двукратную дойку 
коров, рационы кормления животных со
ставляются кое-как.

Стоит ли говорить, какой вред делу на
носит такое отношение к  внедрению во 
все отрасли хозяйства достижений науки 
и передового опыта. Партия учит, что 
тот, кто пренебрежительно относится к 
передовому опыту, тот обрекает производ
ство на застой, на отставание.

Б. ЯРИН.

¥ятателя с п р а ш и в а ю т

Че р е п о в е ц к и й  
металлургический завод

В погоне за легкой славой

«И«1М11Ша1ЛЯ1Прямая широкая 
улица Металлур
гов пролегает среди 
кварталов новых 
многоэтажных камен
ных домов г. Чере
повца. Это —  воз
никшая совсем не
давно новая благо
устроенная улица. На 
окраине она перехо
дит в дорогу, кото
рая проходит по заснеженному полю. Не
сколько километров пути, и перед взором 
открывается панорама грандиозной строй
ки. Громадные производственные корпуса, 
высокие здания, далеко уходящие ввысь 
дымовые трубы, ажурные вышки башен
ных кранов...

Здесь, в городе Череповце, на скреще
нии железнодорожных путей, идущих с 
Кольского полуострова и Печорского 
угольного басеейна, на берегу Рыбинского 
водохранилища, сооружается крупный ме
таллургический завод —  первенец метал
лургии Северо-Запада СССР.

В Директивах XX съезда КПСС записа
но:

«Завершить строительство Череповецко
го металлургического завода и Орско-Ха- 
лиловского металлургического комбината, 
приступить к строительству Западно-Си
бирского металлургического завода с вво
дом в действие первой доменной печи и 
начать строительство двух новых метал
лургических заводов в Сибири».

Новые металлургические предприятия 
в Сибири будут строиться с учетом опыта 
сооружения Череповецком металлургиче
ского завода, оснащенного по последнему 
слову техники.

Секретарь комсомольской орга
низации калошно-сборочного цеха 
Томского завода резиновой обуви 
Е. Павлова обратилась в редак
цию с просьбой рассказать об од
ной из крупнейших новостроек на
шей страны — Череповецком ме
таллургическом заводе Ниже пуб
ликуется статья С. Щетинина на 
эту тему.

Считанные дни остаются до открытия навигации. Горячая пора насту
пила на судоремонтных заводах. Нужно успеть полностью закончить ре
монт флота, во-время сдать все суда в полной эксплуатационной готовно
сти.

Замечательных успехов добивается в предмайские дни электросвар
щик Моряковского завода М. Абдрашитов. Он выполняет сменные нормы 
на 190  — 2 0 0  процентов.
На снимке: электросварщик М. Абдрашитов.

Фото М. Черненка.

Дорогу тяжеловесным составам!
На железнодорожных магистралях на

шей страны движение машинистов-тяже- 
ловеснйков получило широкий размах.

По-иному обстоит дело на узкоколей
ных железных дорогах. К вождению тя
желовесных составов здесь относятся 
недоверчиво. «Это —  не широкая колея! 
И мощность паровозов не та, и подвижной 
состав не оборудован, да и дороги не те!» 
—  говорят многие. Подобные рассуждения 
только вредят делу.

На узкоколейных железных дорогах 
можно и нужно водить тяжеловесные со
ставы. Об этом говорит опыт работы на
шего экипажа и других экипажей парово
зов леспромхоза.

В этом году я провел уже не один по
езд, состоящий из 20 сцепов, общим объ
емом 450 кубометров древесины. Это поч
ти в два раза больше нормы. За счет это
го я значительно перевыполнил кварталь
ное задание.

В чем секрет вождения тяжеловесных 
составов? По правде говоря, ничего осо
бенного в этом нет. Главное —  соблюде
ние тех же элементарных требований, 
которые должен выполнять машинист при 
вождении любого состава: соблюдение сро
ков профилактических осмотров машины, 
тщательный уход за ней, знание правил 
технической эксплоатации паровоза. Без 
этого тяжеловесный состав не проведешь.

Второе важное требование —  знание 
профиля пути. Дорога в нашем леспром
хозе с большими подъемами. Я знаю каж
дый метр пути. Поэтому заблаговременно

набираю скорость перед подъемами, затор
маживаю состав перед спусками. С тяже
ловесным составом спуск более опасен, 
чем подъем. У паровоза должна быть 
всегда в порядке тормозная система.

Очень важное значение для безаварий
ного вождения тяжеловесных составов 
имеет правильная погрузка хлыстов на 
сцепы. Каждый перекос хлыстов может 
привести к  аварии. Перед рейсом я вни
мательно осматриваю состав, проверяю 
сцепы. Если что-нибудь неладно, требую 
устранения недостатков.

Коллектив нашего леспромхоза в бли
жайшее время должен значительно увели
чить вывозку древесины в связи с рекон
струкцией нижнего склада. Поэтому вож
дение тяжеловесных составов должно по
лучить широкое распространение. Однако 
сейчас на .предприятии есть ряд недостат
ков, тормозящих вождение тяжеловесных 
поездов.

Плохо ведется строительство временных 
усов. Профиль пути не смягчен, маневро
вые работы затрудняются. Имеются недо
статки и в содержании магистрального 
пути. Стыки рельс разбиты, имеются вы
боины. Главный же недостаток —  неудов
летворительное состояние подвижного со
става. Многие сцепы неисправны.

Машинисты нашей дороги с желанием 
берутся за вождение тяжеловесных поез
дов. Руководители леспромхоза должны от
крыть «зеленую улицу» поездам повы
шенной грузовой нормы.

М. ФУКАЛОВ, 
машинист Тимирязевского леспромхоза.
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V
В послевоенные 

годы в историю го
рода Череповца, ко
торому в будущем 
году исполнится 180 
лет, вписаны самые 
яркие страницы. 
Этот в прошлом за
холустный городок 
становится крупным 
промышленным цент

ром страны.
Знаменательной датой в жизни города 

было 24 августа прошлого года. В этот 
день первая череповецкая доменная печь 
выдала первый чугун. А в дни работы 
XX съезда партии домна Mi 1 произвела 
уже тысячную плавку. Каждые сутки до
менная печь выдает шесть плавок чугуна.

В смотровой «глазок» на фурмах печи 
можно заглянуть внутрь домны. Через 
синее стекло видно, как бушует огненная 
стихия. А десятки самопишущих приборов 
в газовой будке позволяют узнать, что 
происходит в данный момент в домне...

...Плавка готова. Горновые занимают 
места вблизи желобов, по которым потечет 
жидкий чугун и шлак. Выпускная лётка 
(отверстие в домне) открыто. Из доменной 
печи вырывается громадный сноп искр. В 
поданный к домне ковш непрерывно те
чет раскаленная лава металла. По друго
му желобу из печи течет огненная струя 
шлака. Проходит около получаса. Из до
менной печи выпущены чугун и шлак. 
К лётке подкатывается «пушка», подве
шенная на рельсе. Она стреляет снаряда
ми из огнеупорной глины в лётку. Лётка 
закрыта. Доменный процесс продолжается. 
.Через четыре часа домна снова выдает

На снимке: общий вид домны № 2 Череповецкого металлургического за
вода.

очередную плавку чугуна, освобождается 
от шлака.

Первые месяцы эксплоатации доменной 
печи № 1 Череповецкого металлургиче
ского завода показали, что домна работает 
ровно и бесперебойно, как часы.

***
Другой знаменательной датой на Чере

повецком металлургическом заводе было 
12 февраля 1956 года. В канун XX съез
да КПСС здесь вошла в строй коксовая 
батарея № 1 коксохимического цеха. 11 
февраля, в полдень, началась загрузка 
коксовых печей коксовой батареи уголь
ной шихтой, а утром 12 февраля были 
получены первые партии череповецкого 
кокса из коксующихся углей Печорского 
угольного бассейна. 1 апреля 1955 года1 
вступила в строй и выдала кокс вторая 
коксовая батарея Череповецкого завода.

Коксовые печи новейшей конструкции 
в Череповце сооружены коллективом тре
ста «Череповецметаллургстрой» по проек
ту советских конструкторов тт. Кулакова 
и Пейсахзона, с учетом последних дости
жений науки и техники. Они отличаются 
от всех существующих печей увеличен
ным объемом и  большей производитель
ностью.

Вообще здесь все поражает своими мас
штабами и техническим совершенством. 
Коксохимический цех —  самостоятель
ное грандиозное предприятие, входя
щее в состав Череповецкого металлурги
ческого завода. Это, примерно, десять вы
сотных железобетонных зданий и, кроме

Недружелюбно встретили инспектора 
Парбигского районного статистического 
управления тов. Самарина председатель 
колхоза имени Сталина тов. Соколов и его 
заместитель тов. Еовчига.

—  Ездят тут, мешают работать, —  за
явили они.

Но инспектор, никому, ни в чем не ме
шая, занялся проверкой состояния учета 
и отчетности на животноводческих фер
мах, правильности составления отчетной 
формы JsB 24. Этого-то больше всего и бо
ялись руководители колхоза, боялись 
разоблачения их незаконных действий.

Как показала проверка, в сельхозарте
ли систематически укрывали часть дой
ных воров, т. е. от них получали молоко, 
но по формам отчетности они проходили, 
как нетели. Этим самым руководители за
вышали показатели по надою молока по 
колхозу. Так, на 1-е марта 1956 года кол
хозом показано в отчете 267 воров, на 
самом же деле их было 279. Руководите
ли артели преднамеренно укрыли 12 ра
стелившихся нетелей, а молоко, от них 
полученное, разделили на общее количе
ство ранее доившихся коров. На ферме 
крупного рогатого скота № 1 у доярки 
тов. Ефимовой в декабре отелилась одна 
нетель, в январе —  две, в феврале —  
одна, но как дойные коровы они нигде 
не значатся. Такая же история у доярки 
тов. Лотковой.

Первичный учет на ферме запущен, дни 1 
отела коров не отмечаются. Очковтира
тельство дало возможность правлению кол
хоза завысить показатели по надою моло
ка на одну корову.

Факт этот доказан. Как ;е повели себя 
руководители колхоза, когда им указали 
на это?

Тов Еовчига, выслушав инспектора, 
страшно возмутился.

—  Что вы ерунду городите! Нам лучше 
знать, сколько в колхозе дойных коров!

Тов. Еовчига не пожелал даже разгова
ривать с тов. Самариным.

Инспектор составил официальный акт о 
незаконных действиях руководителей кол
хоза и вручил его председателю тов. Со
колову. Это председателю тоже не понра
вилось, и он, едва успев прочитать, по
рвал акт.

Вея эта сцена происходила на глазах у 
секретаря райкома КПСС по зоне Высоко- 
ярской МТС тов. Малахова и главного аг
ронома МТС тов. Клименко. Но, вместо то
го, чтобы разобраться в этом деле, при
звать тов. Соколова к  порядку, тов. Мала
хов ограничился мягким замечанием.

Между тем, у руководителей колхоза 
имени Сталина это не первый случай оч
ковтирательства. В прошлом году на 1-е 
января отелилось 52 нетели, в отчетах же 
было показано только 46. В мае прошлого 
года 14 нетелей доились, но их в число 
фуражных воров не включали.

Подобные факты наблюдаются и в дру
гих колхозах района. В сельхозартели 
имени Маленкова, например, на 1-е марта 
показано дойных коров на 4 головы мень
ше фактического количества.

Может быть, об этих фактах не знают 
руководители райисполкома и райкома 
КПСС? Нет, это известно. Еще в прошлом 
году в райисполком поступали сигналы о 
незаконных действиях т. Соколова, но им 
никто не придал серьезного значения. В 
райисполкоме побоялись, как бы широкая 
огласка подобных неблаговидных поступ
ков не «повредила» авторитету тов. Соко
лова, а он, чувствуя молчаливую под
держку районных организаций, в погоне 
за легкой славой и в этом году стал на 
путь обмана государства и колхозников.

Непонятно, как мог примириться с этим 
Парбигский райком партии, хотя его руко
водители тоже знают об этих фактах оч
ковтирательства.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

Отремонтировано 
12 комбайнов

Среди механизаторов Высокоярской МТС 
все шире развертывается предмайское со
циалистическое соревнование. Став на 
взхту в честь праздника 1 Мая, рабочие 
организованно ведут ремонт комбайнов. 
Из цеха уже вышло 12 готовых машин.

С каждым днем растет производитель
ность труда механизаторов, занятых на 
ремонте. Высокой выработки добились на 
сборке комбайновых моторов тт. Никулен- 
ко, Дегтярев, свою ежедневную норму они 
выполняют на 115 процентов. На 110 
процентов выполняют свое задание меха
низаторы тт. Устюгов, Мерзляков, заня
тые на ремонте молотилок к  комбайнам.

М. ПОДШИВАЙЛОВ.

Семинар по экономике 
сельскохозяйственного 

производства
ЗырАнский райком КПСС организовал 

семинар председателей колхозов, сельских 
Советов, инструкторов зональных групп 
по изучению экономики сельского хозяй
ства. На прошедших занятиях обсуж
дены вопросы: «О задачах дальнейшего 
повышения производительности труда и 
снижения себестоимости продукции в кол
хозах», «О нормах и расценках в колхо
зах» и другие.

Председатель колхоза имени Кагано
вича выступил с докладом об организации 
работ на весеннем севе.

С лекциями и докладами на семинарах 
выступают специалисты сельского хозяй
ства, руководители передовых колхозов, 
МТС, секретари райкома КПСС.

Механизаторы помогают
колхозам

Успешно ведут строительство животно
водческих помещений многие колхозы зо
ны Кодоминской МТС. В колхозе имени 
Молотова строится типовой коровник и 
свинарник. Большую помощь членам арте
ли в вывозке леса оказывают механизато
ры тракторной бригады М. Курбатова. Они 
вывезли к  месту строительства тысячу 
кубометров леса. Ведут строительство двух 
свинарников члены сельхозартели имени 
Дзержинского. Тракторная бригада Н. Тро
фимовича вывезла колхозу 1.100 кубомет
ров леса. Механизаторы МТС помогают в 
вывозке леса и другим колхозам. Всего 
ими вывезено 6 тысяч кубометров строи
тельного леса.

Сбережения колхозников
В этом году Б связи с ростом доходов 

колхозов значительно возросли вклады 
колхозников в сберегательные кассы. В 
колхозе имени Маленкова, Чажемтовского 
сельского Совета, местная сберегательная 
касса только за один день приняла вкла
дов на сумму свыше 50 тысяч рублей. 
Колхозники сельхозартели «Путь лениниз
ма», этого же сельского Совета, внесли в 
сберкассу около 100 тысяч рублей, а все
го эта сберкасса в первом квартале при
влекла 180 тысяч рублей вкладов.

Повышение благосостояния рабочих и 
служащих г. Колпашево и колхозников 
пригородной зоны способствовало тому, что 
в сберегательные кассы г. Колпашево и 
его пригородной зоны поступило в первом 
квартале более двух миллионов рублей.

MAPEHKQB',
инспектор центральной сберегательной 

кассы г. Колпашево.

того, ряд специальных- надземных и под
земных сооружений. В комплексе этих 
зданий и сооружений —  углеобогатитель
ная фабрика, одна из самых мощных уг
леобогатительных фабрик в Советском 
Союзе, со своим главным 8-этажным кор
пусом и транспортерными галереями; уг- 
леподготовка, коксовая батарея и отделе-• 
ние улавливания химических продуктов | 
из коксового газа.

Все новейшие достижения отечествен
ной и мировой науки и технической мыс
ли нашли свое воплощение при строи
тельстве коксохимического цеха.

Исключительно высока степень механи
зации и автоматизации производства. Все 
производственные процессы в коксохими
ческом цехе полностью механизированы. 
Широко использована автоматика. Посту
пающий на завод уголь разгружается ва- 
гоноопрокидывателем. Корпус 60-тонного 
вагона зажимается специальными приспо
соблениями. вагон при помощи электро
двигателей поворачивается вокруг своей 
оси и в течение двух минут разгружает
ся. Уголь высыпается из вагона в подзем
ные бункера. Складирование угля произ
водится мощным мостовым перегружате
лем и с помощью системы транспортеров.

В состав коксохимического цеха входит 
и такое сложное сооружение, как про
мышленная биохимическая установка. 
Она предназначена для очистки сточных 
вод производства при помощи микробов, 
разрушающих такие вредные вещества, 
как фенолы. Это важно для предохране

ния от загрязнения рыбных водоемов в 
районе строительства завода.

*
Все управление механизмами и процес

сами обогащения угля автоматизировано и 
производится с диспетчерского пункта. 
Оно называется дистанционным. В цент
ральной диспетчерской углеобогатительной 
фабрики на большом центральном щите и 
пультах управления горят световые сиг
налы —- зеленые, красные, синие и бе
лые лампочки.

Зеленый цвет означает .разрешение на
чать работу. Красные лампочки показы
вают нагрузку на агрегат. Синие указы
вают путь движения угля, породы и про
мышленных продуктов. В случае каких- 
либо перебоев обязательно вспыхнет лам
почка желтого цвета —  аварийный сиг
нал.

В день пробной проверки работы обо
рудования точно в назначенное время 
оператор нажал кнопку сигнализации на 
пульте управления: «На рабочие места». 
В этот момент на каждом рабочем месте 
углефабрики ^загорается лампочка. Всюду 
звенит резкий звонок, возвещающий о на
чале работы.

На пульте управления, в свою очередь, 
зажигаются 9 ответных сигналов —  де
вять белых лампочек. Каждый рабочий, 
проверив механизмы, нажимает кнопку 
ответного сигнала: «Все в порядке». 9
белых лампочек на пульте управления 
гаснут. Это означает, что механизмы гото
вы к  приему нагрузки.

Еще нажим кнопки, и в центральной 
диспетчерской раздается звук сирены. 
Это —  разрешение на включение меха
низмов. Оператор поворачивает ключ уп
равления и через несколько секунд все 
381 электродвигатель углеобогатительной 
фабрики включены.

Уголь, предназначенный для коксова
ния, тщательно промывается и перема
лывается в мелкий порошок. Чем мельче 
помол, тем выше качество кокса. Уголь
ная шихта в печах коксовой батареи при 
температуре в 1.200 градусов превра
щается в так называемый коксовый «пи
рог». Ивересъемныр машины с двух сто
рон открывают двери печей. С одной сто

роны к  двери по рельсам подходит кок- 
I совыталкиватель, с другой —  электровоз 
| подает тушильный вагон.
! Огненный, раскаленный до бела, коксо- 
| вый «пирог» выталкивается в вагой Его 
1 везут к  тушильной башне и здесь оро

шают большим количеством воды. Коксо
вый «пирог» разваливается на мелкие 
куски. В воздух поднимаются облака па
р а -

Кокс готов. Охлажденный; он поступает 
по транспортеру на коксосортировку. А 
отсюда отсортированный крупный кокс 
идет на ленте транспортера в доменную 
печь № 1 Череповецкого металлургическо
го завода, а скоро пойдет и в достраивае
мую доменную печь № 2.

Строительство Череповецкого металлур
гического завода и Орско-Халиловского 
металлургического комбината должно быть 
завершено в шестой пятилетке. В Чере
повце будут строиться еще две домны, не
сколько коксовых батареи и мартенов
ских печей, блуминг. В новой пятилетке 
завод будет производить не только чугун 
и коке, но также сталь и прокат.

Воодушевленные историческими реше
ниями XX съезда КПСС, череповецкие 
металлурги и строители все шире развер
тывают социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение плана 1956 года и 
заданий новой пятилетки. Они взяли на 
себя обязательства: за счет лучшего ис
пользования имеющихся мощностей вы
дать сверх годового плана 6.000 тонн чу
гуна и снизить расход кокса на пять про
центов против плана; освоить проектную 
мощность коксовой батареи № 1 во вто
ром квартале и коксовой батареи № 2 в 
третьем квартале этого года; повыеито 
производительность труда на 3 процент, 
против плана, сэкономить от внедрения 
рационализаторских предложений два мшг- 

! лиона рублей.
Коллектив строящегося гиганта черной 

j металлургии прилагает все силы и энер- 
! гию, чтобы успешно выполнить принятые 
| обязательства, дать как можно больше 
| металла народному хозяйству Родины.
I С. ЩЕТИНИН.
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Каждое утро, как только 
схлынет поток студентов, спеша
щих на лекции, Тимирязевский 
проспект вновь заполняют юноши 
и девушки. Это студенты универ
ситета спешат в научную библио
теку. Каждый займется здесь сво
им делом: одни будут готовиться к

очередному семинару или практи
ческому занятию, другие — ра
ботать над дипломным или курсо
вым сочинением, третьи попросят 
художественную литературу, га
зеты и журнальные новинки.

Прежде, чем попасть к  читате
лю, книга проходит через десят
ки рук... Как обычно, в первой 
половине дня прибыла свежая 
почта для библиотеки. Большие 
пачки книг внесены в отдел ком
плектования. Пачки распаковыва
ются, распечатываются бандероли.

Сегодня библиотека получила 
почти пятьсот книг.

А  книги сюда приходят из са
мых разных мест: Всесоюзная
книжная палата присылает обяза
тельные экземпляры всех изда
ний, выходящих в СССР, в по
рядке обмена присылают свои из
дания высшие учебные заведения 
и научные учреждения страны. 
Около тысячи различных журна
лов и газет поступает в библиоте
ку: со всех концов мира — из 
стран народной демократии, из 
Англии и Швеции, С Ш А  и Ка
нады, из Индии, Австралии и Ар
гентины получает библиотека кни
ги, журналы, газеты, научные ве
стники...

Книги сразу же поступают в 
«обработку». Пройдя инвентариза
цию, они получают 
«путевку в жизнь». 
Заведующая отделом 
Л. М. Смирнова про
сматривает новые кни
ги и наждую берет на 
заметку: кому из науч
ных сотрудников она 
может понадобиться.
Тут же пишутся изве
щения о новинках для 
научных работников,

Сотрудник отделе 
В. Ф. Грасмик готовит 
к  отправке недавно 
вышедший том Уче
ных записок универси
тета. Сегодня эта кни
га посылается в 32 
университета страны, 
бандероли со штампом 
Томского университета

будут отправлены в страны на
родной демократии.

Разобрана свежая почта. А ка 
демик В. А . Обручев прислал 
библиотеке свои последние рабо
ты —  оттиски статей и рецензий. 
Получены зарубежные газеты — 

«Юманите», «Дейли 
уоркер», «Руде пра
во», журналы из Бу
хареста и Варшавы. 
Дрезденская библиоте
ка и Вйттенбергский 
университет в своих 
письмах предлагают 
продолжить обмен на
учной литературой, 
прерванный войной.

А  в это время уже 
заполнены профессор
ский и . студенческий 
читальные залы, чита
тели приходят за кни
гами на абонемент. Ни 
на минуту не прекра
щается работа в от
деле книгохранения, 
откуда по требованиям 
читателей книги по

ступают в читальные залы и в от
дел 1зыдачи. Около двух миллио
нов томов сосредоточено в книго
хранилище, и любая книга должна 
быть быстро найдена.

Познакомиться с книжными 
богатствами библиотеки пришли 
сегодня первокурсники-филологи 
352-й группы. И, конечно, их со
провождает заведующая отделом 
редких фондов Любовь Алексан
дровна Панова — неизменный 
экскурсовод. Любовь Александ
ровна большой знаток редкой и 
старинной книги, знает француз
ский, немецкий, латинский, италь
янский и другие языки. Вот она 
подошла к  редким изданиям эпохи 
французской революции 1848 года 
(снимок №  1), чтобы рассказать 
о них студентам.

Как зачарованные, смотрят 
первокурсники на богатства, соб
ранные здесь. Вот книги из лич
ной библиотеки Жуковского, авто
графы Гончарова, Островского, 
Чернышевского, дарственная над
пись Гоголя на экземпляре 
«Ревизора», первое издание «Го
ря от ума». Студенты осторож
но перелистывают летописный

свод X V II века, долго не мо
гут отойти от журналов «Совре
менник» и «Полярная звезда», 
интересуются материалами, посвя
щенными истории университета.

В профессорском читальном за
ле — тишина, только время от 
времени слышится шелест стра
ниц. Здесь занимаются не только 
преподаватели университета и 
других вузов Томска, но и науч
ные работники . Новосибирска, 
Красноярска, Владивостока, Ю ж 
но-Сахалинска. В прошлом году, 
например, в читальном зале рабо
тало около 5 0 0  человек из 5 0  го
родов страны.

На днях здесь открылась книж
ная выставка к  предстоящей мето
дической конференции, посвящен
ной улучшению качества лекций. 
Преподаватель экономико-юридиче
ского факультета Б. И. Мелехин 
с интересом знакомится с ее ма
териалами (снимок №  2).

Самый беспокойный и требова
тельный читатель в студенче
ском зале. Многочисленные заяв
ки поступают одна за другой: про
сят учебники, различные тома со
чинений Ленина, последние номе
ра «Нейес Дейчланд», «Гойю» 
Фейхтвангера и многое-многое 
другое.

Студенты IV  курса Ю. Соколь
ников н В. Борисенко заканчива
ют педагогическую практику, они

-Ж ___«el

успешно дали уроки по русскому 
языку и литературе. Ю. Соколь
ников (снимок №  3 слева) готовит 
доклад о творчестве А. Фадеева, 
с которым он выступит на литера
турном вечере в школе, В. Бори
сенко (справа) пишет курсовую 
работу.

Когда легкие апрельские сумер
ки опускаются на город, в читаль
ных залах зажигаются огни. Толь
ко поздним вечером заканчивается 
рабочий день библиотеки. Сотни 
новых книг заняли места в ее кни
гохранилищах. Сотни других книг 
временно ушли из ее стен. Биб
лиотека приобрела новых читате
лей. Но главное — читатель полу
чил новые знания, книга застави
ла работать его мысль, она помо
жет мечтать, трудиться и жить.

Ю. ВИНОГРАДОВ.

Борис КЛИМЫЧЕВ

м о и

ФЕЛЬЕТОН Ретивые снабженцы

►

В один из морозных дней февраля он не 
вошел, а вкатился в кабинет бесшумной, 
тихой, лисьей походкой, с палкой, заме
няющей ему трость. Начальника не было, 
рядом со столом сидел в солидной позе 
Александр Васильевич.

—  А, привет, коллега! —  протянул 
вошедший руку.

—  С добрым утром, Лев Абрамович!
Так встретились два начальника снаб

жения в стенах отдела материально-техни
ческого снабжения комбината «Томлее». 
Вошедший Лев Абрамович Мардхилевнч 
был из Пышкино-Троицкого леспромхоза, 
а Александр Васильевич Левицкий —  из 
Лайского.

Между ними произошел, примерно, сле
дующий разговор:

Мардхилевич. Ну, как делишки?
Левицкий. Тружусь, дружище, над соз

данием изобилия материальных ценностей. 
Имею честь доложить...

Мардхилевич. Знаю, скажешь: создал 
на складах леспромхоза полмиллионный 
сверхплановый запас нужных и ненуж
ных материалов.

Левицкий. Ошибаешься, всего на 
801.700 рублей.

Мардхилевич. (Удивленно смотрит). Да 
ты, брат, выходит, перещеголял меня в 
2,5 раза.

Левицкий. Не может быть?
Мардхилевич. Факт. Имею излишних за

пасов только на 314.900 рублей, из иих 
на 203.000 рублей завез таких материа
лов, которые не понадобятся и через де
сять лет,

А все-таки, почему я отстал от тебя, 
а?

Левицкий. Да, ты старый волк. Мне 
учить тебя как-то... Требуй, запасай все

нужные и ненужные материалы, когда-ни
будь пригодятся. Рано или поздно лес
промхоз рассчитается.

Мардхилевич. Эго я давно уяснил. Но 
а ты чего скромничаешь, рассказывай че
го запас?

Левицкий. Да что там... Обеспечил ло
шадок щетками, на каждую по четыре 
приходится. Соды каустической подбро
сил четыре тонны для промывки радиато
ров на 16 тысяч рублей, хватит, пример
но, на десяток лет. Создал пятилетний за
пас' ватных матрацев, простыней, поду
шечных наволочек. Полотенцев, вместе с 
полотенчатой тканью, на 8 лет, марлевых 
пологов • —  на 13 лет, напильников 
16.325 штук —  на 45.692 рубля (при 
механизированной заготовке), на 20 лет. 
20 ночных горшков даже прихватил.

Мардхилевич. (Оживленно) Вот это из
рядно! А у меня запас оконных приборов 
на 12 лет и прорезиновых фартуков —  на 
15.

Левицкий. (Смеется). Да ты, оказывает
ся, еще мелко плаваешь, тихо, по-чере
пашьи, зря твой директор восхищается, 
как непревзойденным снабженцем. Без 
хвастовства, у меня оконных приборов за
пасено до начала XXI века, прорезиновых 
фартуков хватит на всю мою бурную дея
тельность, останется детям и внукам, а 
нафталином обеспечены на 70 лет.

Мардхилевич. Не верю, чем докажешь?
Левицкий. Если подсчитать на объем 

капитального и текущего ремонта жил
фонда, цу хотя бы на 1956 год, то годо
вая потребность оконных приборов соста
вит 40 комплектов, а в наличии 1.800. 
Считай. Фартуки предназначены, допу
стим, для печников, кузнецов, водовозов,

С О ГР А Ж Д А Н Е
Прохожу шосткамн я досчатыжш,
Улица села передо мной.
Вот правленье, шелестит плакатами 
Ветер, по-апрельски озорной.
Возле дома вижу граждан маленьких,— 
Как обычно, с самого утра 
Радостно щебечет у завалинки 
Полная задора детвора.

Возятся мальчишки с «самосвалами» 
На воображаемом шоссе.
Здесь простые щенки стали шпалами.
И стоят уже во всей красе
Новенькие глиняные здания.
И, улыбку пряча, ты глядишь,
Как о выполнении задания 
Рапортует малышу малыш.
Вижу sc от этой вот завалинки 
Светлая дорога пролегла.
Знаю я, что этих зодчих маленьких 
В жизни ждут огромные дела.
Будут, будут трудные задания. 
Сбывшиеся светлые мечты,
И в родном селе их встанут здания 
Необыкновенной красоты.

Э. ВОРОНОВ

ПЕРВЫЙ
МАРШРУТ

Мы здесь вдвоем, недавние студенты.
В кармане — карта, за спиной—рюкзак. 
И знаем мы, что с этого момента 
С дорогой нас не разлучить никак.

Мечты у юности крылаты н красивы. 
И мы мечтаем вместе — он и я — 
Раскрыть, разведать дикие массивы, 
Чтоб разбудить окрестные края.

Река петляет.
Далека дорога.

За поворотом — новый поворот.
И вновь встают отроги за отрогом,
И вновь тайга безмолвная встает.

Таежные тяжелые маршруты, 
Привалы н ночевки у костра...
Нет, нас не зря учили в институте, 
Работа — нашей юности сестра!

И будем мы упорно, неустанно 
Исследовать тайгу из года в год...
Под силу нам любое из заданий,
Когда заданье Родина дает.

Евгений ЕРХОВ

НОВЫЙ д о м
Здесь жильцы друг с другом не знакомы 
(Для знакомства срок пока что мал),
Из моих соседей в этом доме 
Здесь никто еще не ночевал.
Но уже старательно шагает 
Почтальон по новым этажам,
И жильцов сегодня поздравляют 
С новосельем строчки телеграмм.

если они есть, но и по одному прибросим 
еще для директора и главбуха, на всякий 
случай. Годовая потребность не более 10 
штук, а у нас их более 300. Да что тебе 
доказывать...

Мардхилевич. Это уже чересчур.
Левицкий. (Разоткровенничался). Скажу 

по секрету, директор и главбух не интере
суются потребностью в материалах. По 
принципу чем больше, тем лучше я уры
ваю, приобретаю, пользуясь бесконтроль
ностью.

Мардхилевич. М-да, но ведь я тоже * не 
дремлю, а вот размах почему-то не тот.

Левицкий. Понимаю, понимаю, дружи
ще, видно тебя того... Директор и бух
галтер ограничивают.

Мардхилевич. Еакое там, даже не ин
тересуются! Завез три с половиной тонны 
оконной замазки на 8.750 рублей, создал, 
короче говоря, неприкосновенный семилет
ний запас, а они и глазом не моргнули.

Признаться честно, при этом разговоре 
присутствовать не удалось, поэтому не 
будем утверждать, что ■ все достоверно В 
изложенном диалоге, но что касается фак
тов, то они несомненны.

Такие снабженцы, как Мардхилевич и 
Левицкий, замораживают сотни тысяч руб
лей государственных средств, создают не
ликвиды, затрудняют финансовое состоя
ние своих предприятий. Все это полу
чается благодаря попустительству дирек
торов леспромхозов тт. Баюкпна и Ива
нова, главных бухгалтеров тт. Витрука и 
Парсаева.

Активной «деятельности» подобных 
снабженцев должен быть положен конец.

Дм. ЛАПШИН.

Вечер механизаторов
В Пудинской МТС состоялся вечер ме

ханизаторов. Участники вечера заслушали 
доклад секретаря Пудинского райкома 
КПСС по зоне МТС тов. Бескровното о за
дачах МТС по выполнению решений XX 
съезда КПСС.

В своих выступлениях бригадиры трак
торных бригад тт. Рябов, Лушов, Белоконь 
и другие вскрыли недостатки работы в 
прошлом сезоне н взяли обязательство 
нынче работать лучше, обеспечить полу
чение высокого урожая, сэкономить не ме
нее 10 процентов средств на техуходах.

После собрания коллектив художествен
ной самодеятельности МТС дал концерт.

А. НЕСТЕРОВ.

33М ж е н ю  п рои зош ла, оишсхеа^
Рабочие Тегульдетского леспромхоза, 

когда они находятся в лесосеках, не обес
печиваются горячей пищей. Но, и вернув
шись после трудового дня в центральный 
поселок, они не имеют возможности как 
следует пообедать в столовой.

В столовой, как правило, пищу готовят 
из сушеных овощей. Это и несытно и не
вкусно. Меню очень однообразное Количе
ство порций всегда. ограниченное. Столо
вая работает до 9 часов вечера, но уже в 
7 часов меню все исчерпано.

Часто блюда отпускаются «взирая на 
лица». Можно наблюдать такие сценки.

Рабочий просит:

—  Выпишите мне, пожалуйста, щи и 
гуляш.

Буфетчица кричит повару Евгении 
Шульц:

—  Женя! Щи и гуляш есть?
—  А кто просит?
—  Клиент.
Повар, посмотрев на рабочего, говорит:
—  Нет.
Буфетчица предлагает взять суп-лапшу 

и свинину с тушеной капустой. Посети
тель соглашается и садится за стол. А из 
кухни уже несется:

—  Супа-лапши нет.
Посетитель ждет свинину с тушеной 

капустой, а ему приносят сушеную отвар

ную капусту, слегка поджаренную на сви
ном сале. На замечание рабочего следуот 
ответ:

—  В меню произошла описка.
19 марта посетители столовой обрадо

вались: в меню оказались пельмени. Но 
радость была преждевременной. Одним от
пускали пельмени, а другим нет. Мотиви
ровка отказа в пельменях: «А суп кто бу
дет есть?».

Начальник орса тов. Майков знает о 
безобразиях, творящихся в столовой, но 
мер никаких не принимает.

В. ПАРАСНУН,
С. МАГ0ЛА.

П о  с л е д а м  н е о п у б л и н о в а н н ы х  п и с е м
Группа жителей поселка Черемошники 

(г. Томск) написала в редакцию о грубо
сти кондуктора автобуса Крыловой.

Автотранспортная контора сообщила ре
дакции, что факты подтвердились. Крыло
вой объявлен строгий выговор с преду

преждением.

Член сельхозартели имени Хрущева. 
Пышкино-Троицкого района. Тов. Михеев 
обратился к нам с письмом, в котором рас
сказывал о том, что правление колхоза не

оказало ему помощи в обеспечении сеном. 
Сам он престарелый.

Как сообщили нам из колхоза имени 
Хрущева, меры но корреспонденции при
няты Хозяйство тов. Михеева сеном обес
печено.

С овещ ание р а б о т н и к о в  
ст рои т ельн ы х, п роек т н ы х  

и а р х и т е к т у р н ы х  
орган и зац и й

Состоялось совещание работников стро
ительных, проектных и архитектурных 
организаций г. Томска, созванное Томским 
горкомом КПСС и областным советом 
профсоюзов. На совещании был обсужден 
доклад главного архитектора г. Томска 
тов. Егорова о ходе выполнения постанов
лений ЦК КЦСС и Совета Министров 
СССР по вопросам строительства, проекти
рования и архитектуры.

Участники совещания отметили, что за 
последнее время архитекторы, проектиров
щики, строители добились некоторого 
улучшения работы строительных, проект
ных и архитектурных организаций. Вме
сте с тем было указано, что в городе не 
используются большие возможности повы
шения производительности труда, темпов 
строительства путем дальнейшей механи
зации и индустриализации строительных 
работ, снижения их себестоимости и улуч
шения качества, а также увеличения, вы
пуска местных строительных материалов.

На совещании было обсуждено и приня
то социалистическое обязательство строи
телей, работников промышленности строи
тельных материалов, проектных и архи
тектурных организаций г. Томска на 
1956 год -— первый год шестой пятилет
ки.

КОРОТКО
©  Томским областным управлением Ми

нистерства связи и обкомом профсоюза ра
ботников связи издан первый номер лист
ка «Новатор производства». В нем линей
ный надсмотрщик Томского линейно-тех
нического узла М. К. Боярин рассказыва
ет о своем опыте по выполнению всех ре
монтных работ на линиях связи без услуг 
ремонтных колонн.

©  Учащиеся Кривошеинской семилет
ней школы совершили поход в соседний 
поселок Семеновку. Они дали для колхоз
ников концерт, в программе которого бы
ли песни советских композиторов, гимна
стические, акробатические номера, тан
цы.

О тъезд из Ханоя А  И. Микояна 
и Ш. Р. Рашидова

ХАНОЙ, б апреля. (ТАСС). Сегодня 
Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян, Председа
тель Президиума Верховного. Совета Уз
бекской ССР Ш. Р. Рашидов и сопровож
дающие их лица самолетом вылетели из 
Ханоя в столицу КНР —  Пекин.

На аэродром, украшенный государст
венными флагами ДРВ и СССР, прибыли 
премьер-министр и министр иностранных 
дел ДРВ Фам Ван Донг, генеральный сек
ретарь Партии трудящихся Вьетнама 
Чыонг Тинь, заместитель премьер-мини
стра и министр национальной обороны 
генерал Во Нгуен Зиап, заместитель 
премьер-министра и министр внутренних 
дел Фан Ее Тоай, председатель Президиу
ма Национального собрания ДРВ Тон Дык 
Тханг, министры, члены Центрального 
Комитета Отечественного фронта Вьетна
ма, депутаты Национального собрания

ДРВ, представители общественности, вьет
намские и иностранные журналисты —  
всего около пяти тысяч человек.

А. И. Микояна и Ш. Р. Рашидова про
вожали также Посол СССР в ДРВ М. В. 
Зимянин, Посол ДРВ в СССР Нгуен Лонг 
Ванг, представители дипломатического 
корпуса, члены международной комиссии 
по наблюдению и контролю во Вьетнаме.

При проводах А. И. Микояна и 1Л. Р. 
Рашидова был выстроен почетный караул 
и были исполнены государственные гим
ны ДРВ и СССР.

Фам Ван Донг и А. I .  Микоян обменя
лись речами.

Самолет, на котором находятся А. И. 
Микоян и Ш. Р. Рашидов и сопровождаю
щие их лица, поднимается в воздух, 
делает прощальный круг над аэродромом и 
берет курс на Пекин.

Прибытие А. И.
ПЕКИН, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня в 

Ухань по пути из Ханоя в Пекин прибы
ли Первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян и со
провождающие его лица.

А. И. Микояна на аэродроме встречали 
председатель народного правительства 
провинции Хубэй Чжан Тя-сюэ, первый 
секретарь Хубэйского провинциального 
комитета коммунистической партии Ки
тая Ван Жэнь-чжун, первый секретарь 
Уханьского горкома КПК, председатель на
родного комитета города Ухань Сун Кай
фу, представители государственных и об-

Микояна в Ухань
щественных организаций провинций Ху
бэй и города Ухань, советские специали
сты, работающие в У хани.

Во время своего пребывания в Ухани 
А. И. Микоян посягал на строительстве 
большого двухъярусного железнодорожного 
и шоссейного моста через реку Янцзы, в 
сооружении которого оказывают помощь 
советские специалисты. Начальник строи
тельства моста Пын Минь рассказал со
ветским гостям о ходе строительства. 
А. И. Микоян сделал запись в книге от
зывов.

Сегодня же А. И. Микоян вылетел в 
1 Пекин.

Прибытие А. И. Микояна в Пекин
ПЕКИН, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня в 

Пекин прибыли Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. 
Микоян и сопровождающие его лица.

Для встречи на Пекинский аэродром, 
украшенный государственными флагами 
СССР и КНР, прибыли премьер Государ
ственного совета Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лай, заместители 
председателя Постоянного комитета Все
китайского собрания народных представи
телей Шэнь Цзюнь-ау, Го Мо-жо, заме
ститель председателя Постоянного комите
та Всекитайского собрания народных 
представителей и председатель Пекинско
го народного комитета Пын Чжэнь, заме
стители премьера Государственного сове, 
та Китайской Народной Республики Чэнь 
Юнь, Пын Дэ-хуай, Дэн Сяо-пин, Хэ Лун, I

Ли Фу-чунь, Ли Сянь-нянь, заместители
председателя Государственного комитета 
обороны Не Жун-чжэнь и Лун Юнь и 
другие официальные лица.

На аэродроме присутствовал также со
став советского посольства во главе с 
Послом СССР в КНР П. Ф. Юдиным, а 
также главы и представители других по
сольств и миссий, китайские и иностран
ные журналисты.

В 17 часов 20 минут самолет совер
шает посадку. Советских гостей тепло 
приветствуют Чжоу Энь-лай, другие дея
тели китайского правительства, а также 
представители дипломатического корпуса.

Китайские пионеры и дети работников 
советского посольства преподносят А. И. 
Микояну и сопровождающим его лицам 
большие букеты цветов.

Прибытие в Москву делегации Великого национального
собрании Румынской

6 апреля в Москву по приглашению 
Верховного Совета СССР прибыла делега
ция Великого национального собрания 
Румынской Народной Республики во главе 
с председателем Великого национального 
собрания Константином Пырвулеску. В 
составе делегации: Флоря Тицэ, Петре 
Лупу, Флориан Дэнэлаке, Ион Пас, Антон 
Брейтенхофер, Евгений Николаев, Ион 
Цурай, Ладиелаву Баняи, Петре Журкэ, 
Елена Вылкоч, Ионеску Статэ, Домника 
Марджиняну, Николае Чокан, Ромулус 
Зэрони.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Румынской 
Народной Республики и Советского Союза,

Народной Республики
делегацию встречали Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР A..JL Вол
ков, министры СССР, представители мо
сковских предприятий, советские и ино
странные журналисты.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Румынской 
Народной Республики в СССР И. Раб и 
сотрудники посольства.

Прибывших приветствовал Председатель 
Совета Союза Верховного Совета СССР 
А. П. Волков.

С ответом на приветствия А. П. Волко
ва выступил председатель Великого на
ционального собрания Константин Пырву
леску.

(ТАСС).

Помощь Советского Союза населению Венгрии, 
пострадавшему от наводнения

БУДАПЕШТ, 6 апреля. (ТАСС). Посол 
СССР в Венгрии 10. В. Андропов выразил 
венгерскому правительству глубокое со
чувствие по поводу стихийного бедст
вия —  наводнения в результате подъема 
воды на Дунае и сообщил, что исполни

тельный комитет Союза Общества Крас
ного Креста и Красного Полумесяца 
СССР выделил в распоряжение Венгерско
го Красного Креста 100 тысяч рублей 
для оказания помощи населению Венгрии, 
пострадавшему от наводнения.

ПОМОЩЬ ЧЕХОСЛОВАЦКОГО КРАСНОГО КРЕСТА НАСЕЛЕНИЮ ЮГОСЛАВИИ, 
ПОСТРАДАВШЕМУ ОТ СТИХИЙНЫХ БЕДСТВИЙ

ПРАГА, 7 апреля. (ТАСС). Как переда
ет Чехословацкое телеграфное агентство, 
посол Чехословакии в Федеративной На
родной Республике Югославии Билем Пит- 
гарт вручил председателю Югославского

общества Красного Креста Грегоричу дар 
Чехословацкого общества Красного Креста 
в сумме 1.600 тыс. динаров. Эта сумма 
предназначена для помощи населению 
Югославии, пострадавшему от стихийных 
бедствий зимой текущего года.

Интерес английской общественности к предстоящему 
визиту Н. А. Булганина и Н. G. Хрущева в Англию

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). Английская 
общественность уделяет большое внима
ние предстоящему приезду в Англию 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева. 
О растущем интересе к  этому визиту крас
норечиво говорят многочисленные письма, 
поступающие в адрес советского посольст
ва и в редакции лондонских и провинци
альных газет. Авторы этих писем, пред
ставляющие самые различные круги Анг
лии, приветствуют приезд советских руко
водителей как событие большого междуна
родного значения и выражают уверенность 
в том, что он послужит делу укрепления 
дружественных отношении между Англией 
и Советским Союзом.

Группа шотландских студентов в пись
ме в советское посольство просит передать 
Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву друже
ское приглашение посетить Эдинбургский 
университет и выступить в студенческом 
обществе. Такое же приглашение получено 
от студентов Оксфордского университета.

Комитет цеховых старост завода счет
ных машин в Дартфорде «горячо привет
ствует визит Булганина и Хрущева» и 
выражает уверенность в том, что их пере
говоры с представителями английского 
правительства «помогут ускорить дости
жение соглашения о разоружении, о пре
кращении испытаний ядерного и атомного 
оружия и о расширении англо-советской 
торговли».

Подобные мысли высказываются в пись
мах, полученных от исполкома отделения 
кооперативной партии в Брайтоне, от ор
ганизации профсоюза транспортных и не
квалифицированных рабочих в лондонских 
доках п от других профсоюзных и общест
венных организаций.

Читатель газеты «Йоркшир пост» Бра- 
унбридж в письме на имя редактора газе
ты заявляет, что необходимо «достигнуть 
длительного мира и прочного взаимопони
мания с Россией», Несмотря на имеющееся 
различие во взглядах на то, чья государ
ственная система лучше, пишет он, «каж
дый имеет право придерживаться своего 
мнения и каждый должен уважать мне
ние других. Роесия и Англия могут расхо
диться во взглядах по многим вопросам, 
но это, конечно, не может помешать нашей 
взаимной дружбе».

Читатель газеты «Дейли телеграф энд 
морнинг пост» Гриффитс считает, что сле
дует «оказать самое радушное гостепри
имство русским руководителям». Отметив, 
что за последние 150 лет Россия была 
союзницей Англии в трех крупнейших 
войнах, он пишет: «В наполеоновских 
войнах и во второй мировой войне Россия 
сыграла решающую роль. Если бы Наполе
он не был разбит под Москвой в 1812 го
ду, то сомнительно, могла ли бы процве
тать Британская империя. И кто знает, 
что могло бы случиться, если бы Гитлер 
не был разбит под Сталинградом».
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НА СЕССИИ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
СТОКГОЛЬМ, 5 апреля. (ТАСС). Сегодня 

в Стокгольме в помещении Винтерпалат- 
цет открылась чрезвычайная сессия Все
мирного Совета Мира.

Работа сессии целиком посвящена во
просу разоружения и запрещения атомно
го оружия.

На сессию прибыли делегации и от
дельные лица из более чем 30 стран, сре
ди них члены Всемирного Совета Мира, 
видные политические деятели, деятели на
уки и культуры, депутаты парламентов 
различных стран, представители междуна
родных организаций, религиозных органи
заций, участники национальных движе
ний сторонников мира, представители па
цифистских, женских, молодежных орга
низаций.

Председательствует на сессии вице- 
председатель Всемирного Совета Мира д-р
С. Китчлу (Индия).

С приветственным словом к участникам 
сессии обратилась видная шведская обще
ственная деятельница лауреат междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» Андреа Андре- 
ен.

Затем выступает председательствующий 
на сессии д-р С. Китчлу, который благо
дарит участников сессии за честь, оказан
ную ему, —  председательствовать на дан
ной сессии.

По предложению С. Китчлу, участники 
сессии почтили память недавно скончав
шейся видной общественной деятельницы 
Ирэн Жолио-Кюри.

Д-р С. Китчлу, подчеркивая важное 
значение сессии, говорит, что ее участни
ки хотят обменяться мнениями с тем, что
бы наметить мероприятия по обсуждаемо
му вопросу. Сессия, говорит он, откроет 
путь для действительного сотрудничества 
всех сил мира, чтобы путем координации 
и объединения общих усилий добиться 
прекращения гонки вооружений.

Председательствующий предоставляет 
слово Дж. Эндпкотту (Канада), который 
произносит вступительную речь по вопро
су о разоружении и запрещении атомного 
оружия.

СТОКГОЛЬМ, 6 апреля. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, 5 апреля на чрезвычай
ной сессии Всемирного Совета Мира ео 
вступительной речью по вопросу о разору
жении и запрещении атомного оружия 
выступил Дж. Эндикотт (Канада). В на
чале своего выступления он выразил со
жаление от имени всех присутствующих 
по поводу того, что председатель Всемир
ного Совета Мира Фредерик Жолио-Кюри 
не имеет возможности лично выступить 
на сессия и принять участие в ее работе 
в связи с недавней кончиной его супруги 
Ирэн Жолио-Кюри, смерть которой являет
ся большой утратой для тех, кто борется 
за мир и ечастье человечества.

Затем Эндикотт остановился на пробле
ме разоружения, ставшей самой важной 
проблемой для человечества. Он сказал, 
что достижение соглашения о разоруже
нии немедленно оказало бы сильнейшее 
воздействие на весь мир. Это было бы 
торжеством решимости народов отказаться 
от войны как от средства разрешения 
спорных вопросов. Разоружение стало в 
наши дни настоятельной необходимостью 
и в силу того, что гонка вооружений ло
жится непосильным бременем на плечи 
народов, она пожирает огромную долю на
циональных доходов.

Эндикотт заявил, что пора дать отпор 
и тем, кто под предлогом обеспечения 
стопроцентной гарантии в области инспек
ции и контроля затягивает и делает не
возможным соглашение о разоружении во
обще Надежда народов всего мира требует 
покончить со страхом и запугиванием. В 
случае достижения соглашения между 
правительствами о разоружении нетрудно 
будет договориться и о контроле и инспек
ции. Инспекция и контроль программы 
разоружения являются теми мероприятия
ми, которые получат единодушную под
держку народов всех стран.

Народы пришли в убеждению, продол
жал Эндикотт, что для упрочения мира 
надо мобилизовать маесы на это великое 
дело, провозгласить принципы мирного со
существования. потребовать соглашения 

• между правительствами и добиться торже
ства духа переговоров.

Способность народов отстоять мир при
водит в тому, что старый лозунг «хочешь 
Мира, готовься к  войне» заменяется но
вым: «Хочешь мира, борись за его упро
чение так же решительно, как если бы 
тебе пришлось бороться в случае войны. 
В награду ты получишь мир и ечастье».

В политических дискуссиях, сказал да

лее Эндикотт, часто утверждают, что раз
личия в идеологии, политической и со
циальной системах не дают возможности 
различным государствам установить отно
шения доверия между собой. Я уверен, 
что прочные моральные основы взаимного 
доверия заложены уже в наши дни в си
лу того факта, что принципы мирного со
существования признаны всеми народами. 
Чем глубже и шире будут признаны эти 
принципы, тем прочнее основы мира.

Какую бы из современных международ
ных проблем мы ни анализировали, про
должал Эндикотт, основным ее содержа
нием неизменно является всеохватываю
щая проблема разоружения, проблема пре
кращения гонки вооружений. Сегодня нам, 
«народам Объединенных Наций» нужна 
«хартия разоружения». Безусловно, никто 
сегодня не может отрицать, что в наши 
дни неотъемлемым правом человека стало 
право быть свободным от опасности атом
ного уничтожения.

В приложениях к  голубой книге секре
тариата Всемирного Совета Мира «Доку
менты и материалы о разоружении», ска
зал Эндикотт, вы увидите внушительный 
список всемирно известных организаций и 
деятелей, выступающих за разоружение и 
запрещение ядерного оружия.

Перечислив эти организации и упомя
нув о предложениях всемирно известных 
ученых, Эндикотт заявил:

—  Наша задача заключается в том, 
чтобы обеспечить претворение в жизнь 
этого всеобщего требования и добиться 
международного соглашения о прекраще
нии гонки вооружений и запрещении 
ядерного оружия.

Господа, друзья мира! —  сказал в за
ключение Эндикотт. —  В течение пяти 
дней работы сессии нам предстоит обсу
дить все стороны проблемы разоружения 
и найти пути и средства обеспечения ус
пешного ее разрешения. Во время наших 
обсуждений мы должны постоянно пом
нить о наших больших моральных обяза
тельствах по отношению к человечеству.

Если мы будем работать на сессии с 
сознанием своей ответственности и с эн
тузиазмом, мы возвратимся в свои страны 
с уверенностью, что в настоящее время 
народы обладают достаточными силами и 
сознанием, чтобы добиться разоружения.

Всемирный Совет Мира во всей своей 
деятельности будет продолжать искать 
дружбы и сотрудничества со всеми, кто 
отстаивает дело мира. Наша вера в воз
можность мирного сосуществования посте
пенно и неуклонно укрепляется. Мы про
шли через тяжелые испытания, но сей
час мы прочно стоим на столбовой дороге, 
ведущей к  миру.

СТОКГОЛЬМ, 6 апреля. (ТАСС). На вче-

сотрудничества между всеми народами ми
ра.

На вечернем заседании выступили так
же представители Индии и Китайской На
родной Республики.

СТОКГОЛЬМ, 6 апреля. (ТАСС). Утрен
нее заседание Всемирного Совета Мира от
крылось сегодня под председательством 
профессора Л. Ннфельда (Польша).

Первый оратор профессор международ
ного праша Г. Брандвейнер (Австрия) 
остановился на проблеме нейтралитета.

Приведя выдержки из ряда документов 
и решений, свидетельствующих о том, что 
Европейский совет одобряет политику 
НАТО и что он не является такой невоен. 
ной организацией, как его изображают, 
Брандвейнер сказал, что решение авст
рийского правительства вступить в эту 
организацию противоречит обязательству 
сохранять нейтралитет.

Священник Грюбер (Германская Демо
кратическая Республика) посвятил свое 
выступление проблеме разоружения. Грю
бер высказался в поддержку предложений 
о создании в Европе зоны ограничения и 
инспекции вооружений, которая бы вклю
чала и обе части Германии. Мы должны, 
сказал он, иметь мужество понять друг 
друга, чтобы прийти к  всеобщему понима
нию.

Польский писатель Я. Ивашкевич под
черкнул, что при нынешней обстановке 
ослабления международной напряженности 
нет никаких политических или экономи
ческих соображений, которые могли бы 
оправдать гонку вооружений. Оратор при
звал в самому широкому сотрудничеству 
движения сторонников мира с другими 
миролюбивыми силами, чтобы бороться за 
мирное сосуществование народов.

Моника Фелтон (Англия) рассказала о 
том, с каким энтузиазмом английский на
род готовится к  приезду в Англию 
Н А. Булганина и Н. С. Хрущева. Она 
указала, что на исход переговоров, кото
рые будут проходить в Лондоне, народы 
мира возлагают большие надежды.

Выступивший далее И. Эренбург ска
зал:

Шесть лет тому назад в этом прекрас
ном и миролюбивом городе мы осудили 
атомное оружие, и мы никогда не отка
жемся от нашей точки зрения. Высокие 
коммунистические принципы определяют 
наше отношение к  оружию массового 
уничтожения. Оно нам ненавистно безот
носительно от того, кто им обладает. Ко
нечно, у каждого из нас свои политиче
ские убеждения, и мы можем по-разному 
расценивать то или иное событие. Но мы 
объединены общим стремлением добиться 
мирного сотрудничества между всеми госу
дарствами. Именно поэтому мы были и

рашнем вечернем заседании Всемирного ; остаемся сторонниками разоружения, не 
Совета Мира председательствовала г-жа ] опрашивал, выиграют ли или проиграют 
А. Андреен (Швеция). на сокращении обычного вооружения Сое-

Первым на заседании выступил д-р диненные Штаты или Советский Союз. 
Сидней Хилтон (Англия), который заявил, Именно поэтому мы требовали и требуем 
что ученые всего мира должвгы разобла- запрета ядерного оружия, не взвешивая, 
чать апологетов атомной войны. Дорога к  какой стороне выгоден такой запрет. Мы 
миру и безопасности, сказал он, лежит убеждены, что в сокращении вооружении 
через разоружение, которое вполне может заинтересованы все народы, что^ запрет 
быть достигнуто путем осуществления со- ядерного оружия отвечает требованиям
гласованных последовательных мер.

Г-жа Арнольд (ФРГ) в своем выступ
лении остановилась на проблемах разору
жения и воссоединения Германии.

Английский физик-атомник Бирмингам- 
ского университета Дж. Фремлин посвятил 
свое выступление вопросам установления 
международного контроля над разоруже
нием и запрещением атомного оружия.

Затем выступил { А. Е. Корнейчук 
(СССР). Советский народ, сказал он, всег
да требовал и будет настоятельно требо
вать запрещения атомного, водородного и 
других видов оружия массового уничтоже
ния и установления действенного контро-

всего человечества.
Мы не можем здесь обсуждать, продол

жал Эренбург, нужно ли сократить армии 
Советского Союза и Соединенных Штатов 
до полутора миллионов, как то предлага
ет Советский Союз, или до 2,5 миллиона, 
как того хотят американцы. Это вопрос 
не нашей компетенции и, будучи сторон
никами мира, мы можем только сказать, 
что чем меньше останется в мире солдат, 
тем будет спокойнее всем народам.

Печать всего мира не скрывает, что бо
лее благоприятный оборот, который те
перь приняла проблема разоружения, 
объясняется давлением мирового общест-

ля над этим запрещением. Советские л ю -! венного мнения. Мы должны призва/гь об- 
ди требовали и будут требовать прекраще-! щественность всех стран поддержать 
ния гонки вооружений, значительного ео-1 стремление к  соглашению и бороться пре
кращения вооруженных сил и обычных 
вооружений вплоть до полного разоруже
ния.

Корнейчук подробно изложил советские 
предложения по вопросам разоружения. Он 
подчеркнул, что в этих предложениях 
подробно разработаны задачи международ
ного контрольного органа, который будет 
следить за точным выполнением обяза
тельств, принятых на себя участниками 
договора.

Наш священный долг, заявил в заклю
чение Корнейчук, —  обратиться с высо
кой трибуны этой сессии к народам и ко 
всем организациям, защищающим мир, с 
призывом объединить свои силы в борьбе 
против гонки вооружений, за разоруже
ние, за восстановление доверия и тесного

тив попыток, с чьей бы стороны они ни 
исходили, отсрочить разрешение этого 
важнейшего вопроса.

М. Симонсен (Дания) в своем выступле
нии заявил, что в настоящее время суще
ствуют возможности для дальнейшего ос
лабления напряженности в международных 
отношениях и укрепления взаимопонима
ния между народами.

Представитель Исландии Томасдоттир 
сообщила о том, что несколько дней тому 
назад большинство парламента Исландии 
приняло решение о выводе американских 
войск с исландской территории. Она вы
разила надежду, что Всемирный Совет Ми
ра окажет поддержку исландскому народу 
в этом деле, имеющем большое значение 
для будущего страны.

На утреннем заседании выступил так
же Дрейфус-Шмидт (Франция), вице-пре
зидент Академии наук Болгарии профес
сор Наджаков, генеральный секретарь 
международной организации журналистов 
Я. Кноблох (Чехословакия).

Затем слово было предоставлено присут
ствующему на сессии в качестве пригла
шенного генеральному секретарю христи
анского объединения «Феллоушип оф ре- 
консилиэшн» Макквайру (Англия).

СТОКГОЛЬМ, 7 апреля. (ТАСС). На ве
чернем заседании сессии Всемирного Сове
та Мира 6 апреля, открывшемся под пред
седательством Эжени Коттон, продолжа
лись выступления, посвященные пробле
мам разоружения и борьбы за мир, а так
же деятельности движения сторонников 
мира.

От имени Всемирной федерации демо
кратической молодежи выступил генераль
ный секретарь .этой организации Жак Де
ни. Он сообщил, что в настоящее время 
готовятся крупные международные встре
чи молодежи, как, например, Всемирный 
фестиваль молодежи в Москве, который 
состоится в 1957 году при участии 30 
тысяч юношей и девушек из всех стран 
мира. В Париже в январе 1957 года будет 
проведена встреча «девушки за мир».

Выступивший от имени сторонников 
мира Швейцарии Бовар заявил, что, не
смотря на некоторую разрядку междуна
родной напряженности, необходимо усили
вать борьбу за разоружение, за запреще
ние атомного оружия. Основа наших дей
ствий, сказал Бовар, это дух взаимопони
мания между людьми с различными убеж
дениями. Всемирный Совет Мира стал го
лосом народов.

Священник В. Джеймс (Австралия) от
метил, что испытания атомного и термо
ядерного оружия в районах Тихого океана 
имеют опасные последствия для народа 
Австралии. Он сообщил, что в апреле 
предстоят испытания английских атомных 
бомб в районе Монте-Белло, а в мае аме
риканцы намерены испытывать в районе 
Бикини водородную бомбу. Джеймс расска
зал, что сторонники мира в Австралии 
развертывают борьбу за прекращение ис
пытаний атомного и водородного оружия. 
В стране собрано 350 тысяч подписей под 
обращением против угрозы атомной войны.

Депутат парламента Абдель Кадер Са
лех (Иордания) говорил о борьбе иордан
ского народа за независимость, против 
происков империалистов на Ближнем Во
стоке.

Видная общественная деятельница Бель
гии Изабелла Блюм остановилась на зна
чении и роли движения сторонников мира. 
Она коснулась также недостатков, мешав
ших расширению сотрудничества всех ми
ролюбивых сил. Изабелла Блюм призвала 
укреплять сотрудничество всех миролюби
вых сил и поддерживать любую инициа
тиву, направленную на сохранение мира. 
Главная задача движения сторонников 
мира, сказала она, объединить усилия 
всех, кто стремится в разоружению.

Депутат парламента Сирии Салех Акиль 
рассказал о горячем стремлении народов 
арабских стран к  миру. Касаясь работы 
Подкомитета комиссии ООН по разоруже
нию, оратор сказал, что новое советское 
предложение могло бы стать основой для 
соглашения о разоружении.

Салех Акиль осудил политику западных 
держав на Ближнем Востоке. Они, заявил 
оратор, создают новые и расширяют ста
рые военные базы в этом районе, пытают
ся вовлечь арабские страны в военные 
пакты и прежде всего в багдадский пакт. 
Но арабские народы, подчеркнул Салех 
Акиль, хотят мира и будут решительно 
отстаивать свои интересы.

Французский адвокат Мишель Брюгье 
поддержал тезис, выдвинутый премьер- 
министром Франции: путь к  объединению 
Германии лежит через всеобщее и контро
лируемое разоружение. Брюгье заявил, что 
соглашение по вопросу о разоружении, 
как и по вопросу о Германии, во многом 
зависит от общественного мнения Франции 
и Германии. Продолжая свою борьбу про
тив вооружения Западной Германии, ска
зал Брюгье, французские сторонники ми
ра будут добиваться, чтобы правительство 
выступало с предложениями, способствую
щими разоружению и мирному разреше
нию германской проблемы.

На заседании выступили также при
сутствующий на сессии в качестве при
глашенного французский профессор Жак 
Шатанье, Ян Мукаржовекий (Чехослова
кия), депутат парламента Чили Аумада и 
представитель сторонников мира Израи
ля Майос.

СОВЕТСКО-ИНДИЙСКОЕ СОГЛАШЕНИЕ 
О СУДОХОДСТВЕ

ДЕЛИ, б апреля. (ТАСС). Сегодня в Де- I регулярной пароходной линии между пор- 
ли подписано соглашение об установлении 1 тами СССР и Индии.

З а я вл ен и е  м и ни ст ра ин ост ран н ы х д ел  И сландии
ПАРИЖ, 5 апреля. (ТАСС). Как сооб- j мнению Гудмундсеона, в 1951 году упро

щает корреспондент агентства Франс зы войны Исландия согласилась на раз- 
Пресс из Рейкьявика, министр иноетран-! мещение американских войск в Еефлави- 
ных дел Исландии Гудмундссон, выступая ке. Теперь, в 1956 году, продолжал _ он, 
по радио, заявил, что Исландия не потер- ' державам НАТО уже не угрожает война.
пит пребывания иностранных войск на ее 
территории в период, когда атлантиче
ским державам не угрожает агрессия. 

Гудмундссон сказал, что, когда Иелан-

и потому нет никакой необходимости для 
размещения иностранных войск на терри
тории Исландии.

Далее Гудмундссон заявил, что торговое
дня присоединилась в Атлантическому соперничество между державами, входя- 
пакту в 1949 году, она не рассматривала щими в НАТО, носит беспощадный ха- 
вопрос о присутствии иностранных войск рактер и что Исландия пострадала от это- 
на ее территории. Ввиду возникшей, по го соперничества.

Забастовочное движение в странах капитала
РИМ. Газеты сообщают о ряде новых 

забастовок на предприятиях Италии. Рабо
чие крупного металлургического завода 
«Терни» забастовали, требуя улучшения 
своего материального положения. На сте
кольном заводе «Ветрериа итальяна» (Ли
ворно) забастовка, объявленная в знак 
протеста против увольнения группы рабо
чих и против нарушения прав «внутрен
ней комиссии» (выборные органы трудя
щихся на предприятии. —  Ред.), продол
жалась шесть дней. В течение девятнад
цати дней бастуют рабочие судостроитель
ной верфи «Ансальдо», также располо
женной в Ливорно. В городе и близлежа
щих селениях развернулась кампания по 
сбору продуктов и денег в фонд помощи 
бастующим.

По сообщению газеты «Унита», в Па
лермо объявлена всеобщая забастовка ра
ботников промышленности, сельского хо
зяйства, торговли и транспорта. Бастую
щие требуют повышения заработной пла
ты.

ТОКИО. Как сообщает агентство Еиодо 
Цусин, 5 апреля около 80 тысяч рабочих

«Хитаци», «Токио сибаура денки», «Ми
цубиси денки» и других машинострои
тельных компаний объявили забастовку. 
Рабочие требуют повышения заработной 
платы.

МОНТЕВИДЕО. В городе Иайсанду (вто
рой по величине промышленный центр 
Уругвая) началась всеобщая забастовка 
солидарности с рабочими‘ кожевенного за
вода «Пайкуэро», которые бастуют уже 
15 дней, требуя повышения заработной 
платы.

Как сообщают газеты, в забастовке со
лидарности принимают участие около 
4 тысяч рабочих-текстильщиков, строи
телей, рабочих типографий и рабочих дру
гих специальностей. Забастовка парали
зовала многие отрасли промышленности. 
Не выходят местные газеты. f

Всеобщий союз трудящихся и входящие 
в него профсоюзы поддерживают борьбу 
бастующих в Пайсанду.

ПАРИЖ. Здесь продолжается забастовка 
части работников городского транспорта. 

.Бастующие требуют повышения заработ
ной платы.

Западные державы требуют от ФРГ оплаты 
расходов на содержание своих войск

БОНН, 6 апреля. (ТАСС). Как сообщает ; течение первого года1 действия парижских 
печать Федеральной Республики, запад- соглашений, то есть до 5 мая 1956 года, 
ные державы настаивают на своем требо- ! Газета «Дер Миттаг» пишет, что ввиду 
вании, чтобы Западная Германия продол- ] затяжки переговоров по данному вопросу, 
жала нести расходы по содержанию их западные державы требуют теперь от за- 
войск в Федеральной Республике. | падногерманского правительства опреде-

Еак уже сообщалось, это требование ленного ответа.
западными державами было выдвинуто, I £азета пишет, что от Федеральной Рес

публики требуют израсходовать после 
несмотря на то, что по парижским согла- г, мая 1956 года свыше 2 миллиардов
шениям Федеральная Республика обяза- марок на содержание войск США, Англии 
лась нести указанные расходы только в и Франции.

К филиппино-американским отношениям
ПАРИЖ, 7 апреля. (ТАСС). Как сообща. } еайсато создать специальный орган для 

ет корреспондент агентства Франс Пресс «пересмотра филиппино-американских от. 
из Манилы, лидеры палаты представите- ношений». Это предложение отражает 
лей и сената филиппинского конгресса усиливающееся на Филиппинах недоволь- 
предложили президенту Филиппин Маг- ство политикой США.

Взрыв американского шара на территории Австрии
ВЕНА, 6 апреля. (ТАСС). Как передает 

Австрийское агентство печати, 4 апреля 
в районе Вильфередорфа (Нижняя Авст
рия) взорвался один из американских 
шаров с листовками враждебного содержа
ния, направленными против Чехослова
кии. В результате взрыва была тяжело 
ранена австрийская гражданка Терезия

Клейн.
Вчера австрийский совет министров 

уполномочил министра иностранных дел 
Фигля предпринять соответствующие ша
ги перед посольством США в Вене с 
целью предотвращения подобных инциден
тов и обеспечения неприкосновенности 
государственной территории Австрии.

-П П □ -

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, ладным районам—слабые осадки, ветер 
по области 8 апреля ожидается облачно, юго-западный, 3— 7 метров в секунду* 
с прояснением, по крайним северо-за- температура воздуха 4 — 9° тепла.

Извещения
11 апреля, в 8 часов вечера, в обла

стном лектории состоится лекция на те
му «Распад колониальной системы им
периализма».

Читает кандидат экономических наук 
И. А . Витчинов. После лекции —  кино

фильм.
12 апреля, в 8 часов вечера, в обла

стном лектории, состоится лекция на те 
му «Занимательная физика». Читав! 
Е. И. Тимако. После лекции — кино
фильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

8 апреля (утром) — «Димка-невидим- 
ка » .

8 апреля (вечером)— «В добрый час». 
10 апреля — «Мачеха».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 8 ап
реля — новый художественный фильм 
«Леди Гамильтон». Сеансы- 9. 11-55,
1- 5 0 , 3 -45 , 5 -40 , 7 -35 , 9 -30 , 11-25. 

Для детей демонстрируются цветные
мультипликационные фильмы: «Мишка- 
задира», «Козел музыкант», «Два жад
ных медвежонка», «Самоуверенный ка
рандаш». Сеанс в 10 -55  утра.

С 9 апреля — новый художественный 
фильм «Пути и судьбы». Сеансы:
1 1 -35 , 1 -15 , 2 -5 5 , 4 -35 , 6 -15 , 7 -55 , 
9 -35 , 1 1 -1 5 .

Для детей демонстрируется художест
венный фильм «Семеро смелых». Се
анс в 9 -50  утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 8 апреля — «Леди Гамиль
тон». Сеансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7, 9,
11. Малый зал — «Отелло». Сеансы:
12, 2, 4, 6, 8, 10. Для детей — «Ка
валер Золотой Звезды». Сеанс в 10 ча
сов утра.

9 апреля. Большой зал — «Пути и 
судьбы». Сеансы: 9 -30, 11 -10 , 12 50,
2 - 3 0 , 4 -10 , 5 -50 , 7 -30 , 9 -10 , 10-50. 
Малый зал — «Кето и Котэ». Сеансы: 
10 , 12, 2, 3 -50 . 6 -10 . 8, 10.

ПГо/лскло студий

Воскресенье, 8 апреля

15.00. Художественная киноповесть 
«Белый клык» (по одноименному произ
ведению Джека Лондона). 16.20. Для 
маленьких радиозрителей «Сказки ба
бушки Арины». 19.00. .Спектакль Том
ского областного театра кукол «Репка» 
(пьеса П. Маляревского). 19.30. Кон
церт мастеров циркового искусства. 
20.00. Художественный фильм «Дело 
Румянцева». 21.35. Киножурналы «Но
вости дня» № 11 и «Советский спорт» 
№ 2.

Требуются: кочегары, слесарь, работ
ницы в цехи и приемщица белья.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, 6, механическая прачечная.

2—2

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 9  апреля в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  новы й 

х у д о ж е с тв е н н ы й  фильм

„ Ш У Т И  Ш  С У М Ы 5 Ы “

Томскому хлебозаводу №  1 на посто
янную работу требуется инженер-меха
ник.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, к  директору. 2—2

Подсобному хозяйству психоневроло
гической больницы на центральный уча
сток требуется тракторист со стажем. 
Квартира предоставляется.

- 2— 2

Том ский го суда р ств е н ны й  ун и в е р си те т имени В. В. Куйбышева
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

НА 1-й КУНС ЗАОЧНОГО ОТДЕЛЕНИЯ
по следующим специальностям: история, русский язык и литература, 

математика, география, биология.
Прием заявлений с 1 апреля по 1 июня 1956 . г.
Поступающие на заочное отделение подвергаются вступительным экза -' 

менам по программам, утвержденным Министерством высшего образовав 
ния.

Поступающие подают заявления с приложением документов: автобио
графии, подлинного документа об образовании, 3-х фотокарточек разме
ром 3 X 4  см, справки с места работы с указанием стажа работы, зани
маемой должности и специальности, медицинской справки по форме 
№ 2 8 6 , заполненной врачом районной поликлиники (больницы), справки 
с места жительства.

Заявления подаются на имя ректора университета по адресу: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 3, приемная комиссия заочного отделения.-

Сценарий—Л. Неменовой. Режиссер—Я. Базелян.
В главных ролях артисты: Ю. Саранцев, А. Толбузии, В. Ушакова, 

Т. Алексеева.
Производство Киевской киностудии.

л л л л л л Г  !,

В связи с проведением планировки 
летнего карьера Томского кирпичного 
завода №  10 посадка картофеля на 
всей территории карьера воспрещается. 
Завод снимает с себя ответственность за 
порчу посевов, произведенных в карье
ре. 3 — 1

Требуются на работу: опытные слеса
ри 5 —6 разрядов, экскаваторщик на 
одноковшовый экскаватор, тракторист 
на мотовоз, шофер I I  класса, ассениза
тор.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122.

3— 1

Томскому протезному заводу срочно 
требуются на постоянную работу: убор
щица, возчик, товаровед.

! Здесь же принимаются заказы на ни
келировку.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, к  директору завода.

2 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики. Принятые обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 2 0 , отдел кадров. Автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту.

3——3
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